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Chapitre 1 : REVÊTEMENT DIVIN 
 

« 10 Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force toute-puissante. 
11 Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 

contre les ruses du diable. 12, Car nous n’avons pas à lutter contre la chair 

et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les 

princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux 

célestes. 13 C’est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir 

résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout surmonté. 14 

Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la 

cuirasse de la justice ; 15 mettez pour chaussure à vos pieds le zèle que 

donne l’Évangile de paix ; 16 prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, 

avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du malin ; 17 

prenez aussi le casque du salut, et l’épée de l’Esprit, qui est la parole de 

Dieu. 18 Faites en tout temps par l’Esprit toutes sortes de prières et de 

supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour 

tous les saints » Éphésiens 6 : 10-18. 

Ces écritures nous montrent une grande disposition que Dieu a prise pour 

Ses enfants ; une disposition qui prend en considération la nature du conflit 

dans lequel le croyant est impliqué. Dieu nous a sortis de ce monde 

méchant, de cette génération perverse et continue de nous maintenir sur la 

sphère terrestre pour être Son serviteur. Il est aussi dit que le croyant est 

engagé dans une bataille, dans un conflit. Et il nous est également dit que la 

nature de ce conflit est entièrement spirituelle. Dans Éphésiens 6 : 12, la 
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Bible dit que nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang. Si nous 

avions à lutter contre la chair et le sang, alors la provision de Dieu pour nous 

inclurait des armes physiques. Mais puisque nous n’avons pas à lutter contre 

la chair et le sang, la guerre dans laquelle le croyant est engagé, bien qu’elle 

soit menée sur la terre et dans les cieux, n’est cependant pas contre la chair 

et le sang. 

Paul, exprimant cette même pensée d’une autre manière, a dit : « Si nous 

marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les 

armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles 

sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses » (2 

Corinthiens 10:3-5). Il y a donc une provision. 

La méchanceté dans ce monde se perpétue sans relâche. La majorité des 

gens ignore que le monde entier est plongé dans une bataille entre la justice 

et les ténèbres et que le mal règne en maître dans ce siècle présent. L’apôtre 

Jean a dit que le monde entier est sous la puissance du malin (1 Jean 5:19). 

Un monde est composé d’un ciel et d’une terre : ciel plus terre égale à 

monde. Ainsi, dire que le monde entier est sous la puissance du malin 

signifie que la sphère de la domination spirituelle de ce siècle présent gît 

dans la méchanceté. La méchanceté est son mode opératoire ; elle est la 

force motrice du domaine des ténèbres qui fait passer les hommes d’un 

domaine des ténèbres à un autre. La terre est une société bien structurée 

qui s’interpose ou se superpose à la réalité naturelle et qui exprime la 

méchanceté dans le ciel. Dans un sens très général, les forces des ténèbres 

sont opposées à la race humaine ; dans un sens plus spécifique, il y a un 



Le tabernacle et ses antitypes 

 

Page 10 sur 106 

 

conflit entre le royaume de la lumière et le royaume des ténèbres. 

Éphésiens 6:12 dit, « Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, 

mais contre les dominations, contre les autorités… ». Si donc la guerre n’est 

pas naturelle, si ce n’est pas une bataille physique, alors les dispositions que 

nous voyons dans ce passage ne sont pas naturelles, elles ne sont pas 

physiques, elles sont spirituelles. C’est le premier point qu’il faut noter. 

Le deuxième point est que nous devons comprendre que même si ces 

batailles sont spirituelles, nous ne devons pas pour autant supposer qu’elles 

ne sont pas réelles. De même que l’on peut parler d’un objet physique que 

l’on peut toucher avec la main, de choses matérielles tangibles, physiques, 

de même l’on peut parler de choses spirituelles tangibles. Ces choses sont 

des réalités ; ce sont des réalités spirituelles glorieuses, des choses que l’on 

peut voir avec les yeux de l’esprit. Ce sont de grandes provisions que le 

Seigneur a mises à la disposition de Son église et qui nous sont données 

dans une parole de commandement — Revêtez-vous de toutes les armes 

de Dieu. Ceci est donc une disposition et le fait qu’elle soit de Dieu signifie 

qu’elle est à la portée de quiconque veut garder le commandement de revêtir 

ces armes ; le croyant peut revêtir toute l’armure de Dieu. Cette armure de 

Dieu est si importante qu’Esaïe dit dans Esaïe 59:17 que Dieu, partant au 

combat, prend cette même armure et la revêt. C’est la plus grande chose 

que l’on puisse dire de ces armures. Or, nous savons que Dieu habite dans 

l’éternité, qu’Il a la lumière en Lui et qu’Il n’a besoin de rien pour le protéger ; 

mais exprimé dans un langage humain, on dit qu’Il revêt ces mêmes armures 

en allant au combat. 



Le tabernacle et ses antitypes 

 

Page 11 sur 106 

 

Jean, l’auteur du livre de la révélation, nous dit, nous dit aussi dans le 

chapitre 19 d’Apocalypse que Jésus Christ était revêtu d’une armure lorsqu’il 

allait au combat. Ces armures sont des équipements spirituels tangibles. 

Elles sont spirituelles certes, mais elles sont réelles, réelles dans le règne 

de l’esprit. Éphésiens 6:12 dit « revêtez-vous ». Ceci est un commandement 

et il est donné à un peuple qui est en plein dans le combat. Nous ne devrions 

pas nous considérer comme le fruit d’un hasard, des créatures à qui 

n’importe quel évènement qualifié d’accident pourrait arriver alors que cela 

n’est pas censé survenir chez un enfant de Dieu ; nous ne sommes pas le 

fruit du hasard. Dieu a pris des dispositions spécifiques pour tout un chacun 

afin que, dans la pensée du Seigneur, aucun de ses membres ne tombe au 

combat. Nombres 31 nous montre l’image de l’armée du Seigneur quand 

elle sort pour le combat et le nombre de ceux qui sortaient était bien inférieur 

au nombre de ceux qui venaient contre eux. Seulement 12 000 des enfants 

d’Israël, symbole des hommes sur lesquels Dieu règne, ont été équipés. Ils 

sont partis au combat et après avoir combattu pendant une certaine période 

de temps, des milliers de personnes du camp ennemi ont été faites 

prisonnières, mais pas une seule âme d’israélite n’est tombée dans le 

combat. Telle est la norme qui représente ce que Dieu attend de la part de 

Son peuple. 

Remarquez que Dieu a pris des dispositions efficaces et effectives pour 

tous ; Il nous a fourni cette armure et Il donne un commandement direct qui 

est de la revêtir. C’est un commandement spécifique ; nous devons revêtir 

l’armure de Dieu et ces armes sont spirituelles dans la mesure où l’ennemi 

contre lequel nous luttons n’est ni de la chair ni du sang, mais les 
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dominations et les autorités qu’il (l’ennemi) représente (autrement dit, 

derrière la chair et le sang se cachent des dominations et des autorités). 

Immédiatement après ce commandement, Éphésiens 6:12 dit que nous 

n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, puis il énumère les choses 

contre lesquelles nous luttons. Il nous est dit que la lutte est contre les 

dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de 

ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. En examinant 

ce passage de la manière dont il est donné, il semblerait qu’il y a quatre 

catégories de forces contre lesquelles le chrétien se bat, mais en fait il n’y 

en a que deux, les dominations et les autorités. L’expression « les princes 

de ce monde de ténèbres » signifie les princes de ténèbres de cet âge de 

ténèbres, les humains qui expriment cette méchanceté sur la terre.  

Ces princes eux-mêmes sont soit des dominations ou des autorités. Ces 

dominations (encore appelés princes) sont des forces esprits, des 

personnages esprits. Ces autorités (encore appelés princes) sont des 

également des personnages esprits, ce sont des forces (troupes d’esprits) 

démoniaques, et ce sont des personnalités esprits. Mais l’étude de la parole 

de Dieu montre que, même si ces forces spirituelles sont là, elles sont en 

liaison avec des humains qui sont appelés ici les princes de ce monde de 

ténèbres. Mais dans toutes leurs activités, elles sont soumises à cette 

influence, soit en tant que dominations, l’expression la plus élevée du 

domaine des ténèbres, soit en tant qu’autorité, l’influence démoniaque 

subordonnée immédiate. À l’intérieur de chacune de ces deux sphères, nous 

pouvons observer une organisation stratifiée, c’est-à-dire une structure bien 

ordonnée du pouvoir pour faire le mal. Néanmoins, dans notre combat, nous 
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luttons contre les dominations et contre les autorités. Les autorités sont des 

forces spirituelles de moindre autorité et les humains sont amenés dans 

cette sphère. En fait, lorsque l’on considère la hiérarchie du monde des 

ténèbres, on peut parler de Satan en premier, puis immédiatement important 

après lui, sont les hommes et les femmes élevées au rang de dominations 

et d’autorités. 

Une domination humaine est plus mortelle qu’une domination esprit parce 

que cette domination humaine est en contact avec l’homme. Elles ont la 

liberté de s’associer aux hommes ; vous pouvez les voir face à face vous 

pouvez interagir avec eux ; ils peuvent vivre au sein de votre famille ; et ils 

sont certainement présents dans les sphères d’opération, soit lorsque vous 

allez au marché, à l’école, au bureau, et dans votre entourage. Ce sont des 

hommes et des femmes qui ont vendu leurs âmes au mal. Ainsi, lorsque 

nous traversons des épreuves, les catégories de forces qui s’opposent à 

nous selon leur ordre sont les suivantes : Satan et les humains qui ont formé 

une ligue avec ces forces. Bien qu’il existe des entités spirituelles appelées 

dominations et autorités, les princes de ce monde des ténèbres sont des 

personnes humaines qui ont été élevées à la même sphère d’autorité. Cette 

compréhension permet d’apprécier la nature du conflit et la manière de faire 

échouer l’ennemi. L’expression « la lutte contre les esprits mauvais dans les 

lieux élevés » n’est pas un autre niveau d’opération (d’autorité). Il s’agit de 

la puissance avec laquelle elles (ces dominations et ces autorités) se 

battent ; Il s’agit d’une entité spirituelle distincte bien définie, une entité dans 

le règne des esprits. Ainsi, les esprits mauvais dans les lieux élevés peuvent 

faire référence au mal spirituel. 
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Quand on parle du positif, cela nous aide ou nous permet de comprendre le 

négatif. Dans Éphésiens 1:3, la Bible dit : « Béni soit Dieu, le Père de notre 

Seigneur Jésus Christ, qui nous a bénis de toute sortes de bénédictions 

spirituelles dans les lieux célestes en Christ ! ». Ces bénédictions spirituelles 

sont bien définies ; ce sont des réalités spirituelles ; elles existent, pour ainsi 

dire, dans les cieux, c’est-à-dire qu’en Christ nous pouvons entrer en 

possession de plus en plus de ces bénédictions. Pareillement, il est dit dans 

1 Corinthiens 12 : 1 que « Pour ce qui concerne les dons spirituels, je ne 

veux pas, frères, que vous soyez dans l’ignorance », et il est ensuite 

énuméré neuf dons typiques de l’Esprit. Typiques non pas dans le sens qu’ils 

sont peu significatifs, mais dans le sens que ces neuf dons symbolisent 

beaucoup d’autres dons spirituels dont l’énumération n’est pas exhaustive. 

L’Écriture va plus loin en disant : « Pour ce qui concerne les dons spirituels, 

je ne veux pas, frères, que vous soyez dans l’ignorance ». Le mot « don » 

est en italique. Cela montre qu’il a été introduit par les traducteurs pour aider 

à la compréhension dans la mesure où dans le 4e verset nous lisons des 

choses telles que, « Il y a diversité de dons, mais le même Esprit ». Le sujet 

traité est donc bien celui des dons. Les traducteurs ont introduit le mot 

« don », sinon le mot « spirituel » aurait été plus approprié. 

L’expression « en ce qui concerne les choses spirituelles » fait référence à 

des bénédictions tangibles que le Seigneur a accordées à l’Église. Ce sont 

des choses spirituelles, bien définies et différenciables. Ici, dans la liste, 

nous avons la parole de sagesse, la parole de connaissance, la parole de 

foi, les dons de guérison, le don d’opérer des miracles, la prophétie, le 

discernement des esprits, la diversité des langues, l’interprétation des 
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langues. Tous ces éléments sont bien distincts. Même si leurs 

manifestations peuvent se chevaucher, ils peuvent être isolés aux fins de 

discussions. 

Il s’agit clairement de choses spirituelles. Tout comme ces choses 

spirituelles sont disponibles à l’église, d’autres, spirituelles sont à la 

disposition des forces des ténèbres. Par exemple, si un homme mauvais qui 

est une domination cherche à apporter la maladie sur un homme, c’est qu’il 

y a un pouvoir bien défini qu’il a été capable d’acquérir au cours de sa 

croissance dans la méchanceté et qu’il peut exploiter. Ce qui vient contre la 

personne, ce n’est pas l’individu lui-même. Il est peut-être quelque part dans 

sa maison en train de se livrer à une sorte d’incantation ou être en train de 

jeter un sort ou de déclarer des malédictions. Mais c’est cette capacité 

acquise, cette sagesse, cette connaissance, cette chose spirituelle qu’il 

libère qui vient contre les individus. C’est pourquoi la bible dit « afin de 

pouvoir tenir ferme contre les ruses de l’ennemi ». Le mot « ruses » exprime 

la même réalité que l’expression « esprits mauvais dans les lieux célestes ». 

Ce sont des esprits mauvais, nous pouvons en parler, vous pouvez les voir 

comme un filet, comme un puits, parfois comme un anneau, bien que 

physiques, mais quelque chose s’y attache. Lorsque nous parlons de filets 

et de puits, nous ne parlons pas de choses physiques, mais plutôt 

spirituelles. 

Un mauvais spirituel existe. 

À mesure que les méchants grandissent dans le règne du malin, ils sont 

capables de faire descendre le feu. C’est pour cette raison que les prophètes 
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de Baal ont accepté le défi lancé par Elie. Le thème du défi était « le Dieu 

qui répond par le feu, est le véritable Dieu ». Ils savaient ce qu’il fallait faire, 

ils l’avaient toujours fait, mais ce jour-là, le fils de Dieu a verrouillé leur ciel 

et enfermé leur puissance. Ainsi le feu, le vent, la grêle, le tremblement de 

terre sont des spirituels sous l’économie de Dieu, de même que les trésors 

de la neige (la liste est longue), qu’un croyant en Christ peut faire descendre. 

La bible dit dans Apocalypse 11:6, « Ils ont le pouvoir de fermer le ciel, afin 

qu’il ne tombe point de pluie pendant les jours de leur prophétie ; et ils ont le 

pouvoir de changer les eaux en sang, ». Ces bons spirituels doivent 

accompagner le peuple du Seigneur dans sa marche vers la vérité pour 

remporter la victoire en amenant les hommes à Dieu. Ces bons les 

accompagnent aussi dans la guerre pour écraser la rébellion et faire en sorte 

que Dieu habite même au milieu des rebelles. Il y a donc de bons spirituels 

et de mauvais spirituels. La méchanceté spirituelle dans les lieux élevés 

n’est pas une quatrième catégorie de personnes esprits, mais Paul nous dit 

plutôt que ce sont de méchants spirituels. Les lieux élevés dans Éphésiens 

6:12 signifient que dans les lieux célestes, ils ont une importance spirituelle. 

Ces méchants spirituels dont il est question sont tous mentionnés dans la 

bible, mais ce n’est pas notre but ici de commencer à les énumérer. Mais en 

poursuivant l’étude de la parole de Dieu, nous découvrirons que les pensées 

sont spirituelles et peuvent être facilement employées. Les raisonnements 

sont un autre spirituel méchant, en fait, il s’agit de la même écriture qui dit 

que si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair, 

car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais 

elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses, 
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et ensuite les forteresses sont énumérées : les raisonnements, toute hauteur 

qui s’élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée 

captive à l’obéissance de Christ. La pensée est le père de l’action, le 

méchant choisit et met en place un complot et va l’exécuter en envoyant 

d’autres spirituels. Certaines des choses mentionnées ci-dessus sont 

spirituelles et la pensée que nous voulons établir ici est que le conflit est 

contre les forces spirituelles, les dominations et les autorités et les 

personnes humaines qui ont été amenées dans ces deux règnes. 

La chose suivante que nous devons savoir est que nous sommes aussi des 

êtres esprits, c’est-à-dire dans notre essence réelle. La bible dit que le 

croyant est le temple du Dieu vivant. La bible dit dans 1 Corinthiens 6:19 

« Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint Esprit qui est en 

vous ». Le croyant est un sanctuaire, il est un temple. L’onction ne descend 

pas sur un homme charnel ; elle descend sur notre homme esprit, notre 

homme de la nouvelle création, cette personnalité spirituelle en nous qui est 

le prêtre dans le temple de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair et ce qui 

est né de l’Esprit est esprit. Nous sommes des personnes esprits, capables 

d’entrer en contact avec les forces spirituelles et de les exercer d’une 

manière spirituelle. Ainsi, la bataille est principalement menée d’esprit contre 

esprit, même si des personnes humaines sont impliquées. Bien que nous ne 

luttions pas contre la chair et le sang, dans le conflit, la chair et le sang 

encaissent la douleur. Nous sommes donc amenés ici à comprendre 

quelque chose, la Bible dit de se revêtir de toutes les armes de Dieu. 
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Voyons maintenant certaines choses qui sont possibles afin de comprendre 

ce dont nous parlons. Il est possible pour un homme mauvais de prononcer 

des incantations maléfiques contre un autre par la sorcellerie. Une personne 

qui commet une telle méchanceté peut appeler le nom d’une personne et le 

clouer au mur, ou le jeter à la rivière, le placer quelque part lorsqu’une telle 

personne n’est pas croyante ou quand une telle personne ne sait pas 

comment utiliser la protection de Dieu. Au milieu des années soixante, le 

Nigeria a connu une guerre civile et, au fil du temps, presque partout, de Ore 

jusqu’au dernier village de l’Est, la guerre a éclaté et, bien sûr, les 

dominations et les autorités, qui étaient des personnes humaines, se sont 

levées pour défendre leurs villages. Dans certains villages, ces puissances 

humaines, de concert avec Satan, de concert avec les forces des ténèbres, 

ayant acquis ces pouvoirs maléfiques, ces aptitudes maléfiques, cette 

sagesse maléfique, ont fait certaines choses. Dans Esaïe 44:25, l’Écriture 

nous dit que « Je fais reculer les sages, Et je tourne leur science en folie » 

et dans Matthieu 16:18, Jésus a dit, « … je bâtirai mon Église, et les portes 

du séjour des morts ne prévaudront point contre elle ». La sagesse, la 

connaissance et la compréhension acquises de manière malveillante sont 

en fait des spirituels qui peuvent être utilisés pour faire la guerre au trône de 

Dieu et cette guerre sera inefficace au nom de Jésus Christ. 

Pendant la guerre civile au Nigéria, il y avait des gens qui se sont réunis pour 

dire : « Nous ne voulons pas que nos enfants, nos récoltes ou nos biens 

soient affectés par cette guerre ». Ils ont donc jeté un mauvais sort spirituel 

et appelé les noms des troupes contre lesquelles ce sort était destiné, et ont 

jeté quelque chose sur leurs propres terres en disant « quand ils viendront, 
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quand ils regarderont ce village, puissent-ils voir un plan d’eau comme une 

rivière qui coule », de sorte que les troupes adverses se diront, ceci est une 

rivière, nous ne pouvons pas aller là, et ils feront demi-tour. Mais n’importe 

quel fils ou fille ou n’importe qui, sans mauvaise intention, peut entrer dans 

le village. Toutefois, pour tous les soldats et tous ceux qui veulent piller ou 

dévaster ce village, ils ne verront qu’une étendue d’eau. Ce sont là des 

spirituels acquis où la méchanceté a été utilisée de manière maléfique, 

parfois dans l’apparence de se protéger alors qu’il y a une guerre continuelle 

entre eux. 

Très souvent, ces ouvriers du mal utilisent leurs pouvoirs maléfiques acquis 

pour affliger les hommes soit dans le but de dominer sur eux, parfois, dans 

leur quête pour davantage de puissance ; ils font des demandes 

inhabituelles de sang. De la même manière, concernant Sa présence, le 

Seigneur a dit à Son peuple dans Zacharie 2:5 : « Je serai pour elle, dit 

l’Éternel, une muraille de feu tout autour, et je serai sa gloire au milieu 

d’elle ». Ainsi, il est également possible pour un homme mauvais de chercher 

à venir contre un croyant. Mais en venant dans la maison du croyant, tout ce 

qu’il voit est une boule de feu. Ce sont des réalités spirituelles et voici ce 

dont nous parlons : l’ennemi contre lequel nous combattons est représenté 

de personnes et d’esprits qui sont enfoncés jusqu’au cou dans la 

méchanceté, mais nous pouvons partir indemnes, nous pouvons partir 

pleinement protégés, tout en sachant qu’aucune mauvaise pensée, aucun 

mauvais esprit, aucun mauvais raisonnement, aucune mauvaise malédiction 

ne peut s’emparer de nous dans le nom de Jésus Christ. 
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Dans Éphésiens 6:11, la Bible dit : « Revêtez-vous de toutes les armes de 

Dieu » ; ce sont des objets spirituels tangibles que le croyant est censé 

revêtir. Grâce à Dieu, nous examinerons ces armures et nous pourrons 

parler de la manière dont nous pouvons les revêtir et de la manière dont 

nous devons les revêtir au quotidien. Marcher parmi des hommes qui 

reçoivent l’évangile peut être précaire parce que nous rencontrons des 

hommes dont la nature est tordue et nous exerçons notre ministère parmi 

des hommes qui détestent Dieu. Notre seule sécurité et précaution se trouve 

dans cette armure de Dieu. Regardons-les. Le verset 10 nous dit comment 

nous pouvons commencer à revêtir cette armure. Il dit, « Au reste, fortifiez-

vous dans le Seigneur, et par sa force toute-puissante ».  

Nous remarquons que la communion avec Dieu est l’environnement dans 

lequel le croyant peut revêtir cette armure, comme l’on peut le constater plus 

concrètement dans le verset 18. Paul écrivant à Timothée dans 

2 Timothée 2:1 dit, « … Toi donc, mon enfant, fortifie-toi dans la grâce qui 

est en Jésus Christ ». Comment pouvons-nous nous fortifier dans la grâce, 

comment pouvons — nous devenir forts dans le Seigneur ? Nous devenons 

forts dans le Seigneur en reconnaissant que la parole de Dieu est spirituelle 

et que la grâce est l’une des spirituels dont dispose l’Église dans son conflit 

spirituel. Nous devons accepter totalement la parole de Dieu. L’acceptation 

est la première entrée pour permettre à la dynamite de la parole de Dieu 

d’œuvrer en nous ; nous acceptons la parole de Dieu. Par exemple, Paul a 

dit dans 2 Timothée 2:1 que c’est dans cette grâce qui est dans le Christ 

Jésus que vous pouvez être fort et ainsi maintenir et continuer à vous 

abreuver de cette rivière d’eau vive jusqu’à ce que par le ministère de l’Esprit 
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Saint agissant au moyen de ce verset, votre cœur soit fortifié. Une fois votre 

cœur fortifié, vous pourrez être capable de vous mouvoir dans la conscience 

que vous avez le pouvoir de marcher sur le serpent et le scorpion et sur 

toutes les puissances de l’ennemi. Ce seul verset est suffisant pour vous 

revêtir en permanence. C’est en méditant sur la bonté de Dieu à notre égard 

que la révélation de Ses soins, de Sa miséricorde et de Ses promesses 

devient riche et puissante. Le Seigneur a donc dit : « Fortifiez-vous dans le 

Seigneur, et par sa force toute-puissante ». 

Dans le Psaume 35:3, David dit au Seigneur,  

« 1 De David. Éternel ! défends-moi contre mes adversaires, Combats ceux 

qui me combattent ! 2 Saisis le petit et le grand bouclier, Et lève-toi pour me 

secourir ! 3 Brandis la lance (le bon spirituel) et le javelot contre mes 

persécuteurs ! Dis à mon âme : Je suis ton salut ! » 

Le Seigneur est ce vêtement, le Seigneur est une muraille de feu, et la 

présence du Seigneur tout autour des Siens est une couverture perpétuelle 

pour eux. Nous devons renouveler notre foi dans la présence permanente 

du Seigneur jour après jour, car bien que David l’ait demandé sous forme de 

prière après que le Seigneur l’eut inspiré à le dire, nous savons que c’est 

une promesse directe pour nous. Nous pouvons dire : « Seigneur, tu as dit 

à mon âme : Je suis ton salut ». 

Nous parlons d’une réalité spirituelle profonde. Même si les armures ont été 

énumérées en six éléments, sachons qu’alors que nous venons dans la 

présence de Dieu, alors que nous cherchons à revêtir de manière obéissante 

ces armures, notre foi peut s’approprier des promesses spécifiques que Dieu 
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nous révèle. Pendant que nous les prenons, elles agiront efficacement 

comme une armure pour nous.  

Six choses sont énumérées dans le chapitre 6 d’Éphésiens. Ce sont : 

1. la ceinture de vérité aux reins ; 

2. la cuirasse de la justice qui recouvre les organes vitaux du corps ; 

3. les pieds chaussés de la préparation de l’évangile de paix ; 

4. le bouclier de la foi par-dessus tout, qui couvre des pieds jusqu’au — 

dessus de notre tête, un puissant bouclier de la foi ; 

5. le casque du salut ; 

6. l’épée de l’Esprit, qui est la parole de Dieu. 

Le Seigneur a dit, par ce qu’Il a ordonné au verset 18, que ces armures 

peuvent être revêtues. Cela nous donne la marche à suivre pour revêtir ces 

armures. C’est en faisant en tout temps toutes sortes de prières et de 

supplications. De même, tout comme vous pouvez revêtir cette armure pour 

vous-même, vous pouvez aussi la revêtir pour vos enfants, votre conjoint, 

votre foyer et la maison de Dieu. Dans votre passion pour la gloire de Dieu 

et votre amour pour le peuple de Dieu, vous pouvez, selon les instructions 

de Dieu, persévérer pour la protection de tous les vrais israélites du 

Seigneur. En effet, ce qu’un seul peut revêtir pour sa propre protection, est 

la même pour tous. Le Seigneur montre que nous devons mener la bataille 

jusqu’aux portes ; nous sortons pour l’offensive et le terrain est reconquis. 

Lorsque le Seigneur nous restaure, la première chose qu’il prend en 

considération est notre habillement. 
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La parole du Seigneur dans Zacharie 3 montre le ministère que le Seigneur 

lui a donné en même temps qu’à Aggée. Deux prophètes, pour aider le 

peuple du Seigneur à se relever de son infidélité et s’adonner à la 

construction du temple de Dieu ; ces mêmes ministères que nous 

connaissons sont si pertinents pour nous encore aujourd’hui. Dix — huit ans 

d’oisiveté à ne rien faire, toutefois le Temple n’a pas été construit après le 

retour du peuple de la captivité. Mais Dieu, à travers le ministère de ces deux 

prophètes Zacharie et Aggée, a provoqué une agitation parmi le peuple de 

Dieu pour qu’il se remette à construire le temple. Dans Zacharie 3, nous 

voyons quelque chose et entre autres choses, la Bible dit au verset 4 : 

« L’ange, prenant la parole, dit à ceux qui étaient devant lui : Otez-lui les 

vêtements sales ! Puis il dit à Josué : Vois, je t’enlève ton iniquité, et je te 

revêts d’habits de fête ». Nous savons que pour reconquérir le terrain perdu, 

s’approcher de Dieu et se revêtir de notre armure est la première étape avant 

de pouvoir voire la montagne être enlevée et remise d’où elle a été envoyée. 

La bible dit que nous pouvons faire ôter la montagne d’ici et la jeter ailleurs 

(Marc 11:23). 

Tout ce qui a constitué un obstacle peut être attribué au domaine des 

ténèbres. Ceux qui aiment la rébellion se retrouveront à se rebeller contre 

eux-mêmes et à se battre les uns contre les autres. La montagne est ôtée et 

elle est amenée à sa place où elle va représenter un grave dommage pour 

l’œuvre de la méchanceté. Dans Zacharie 4:7, la bible dit « Qui es-tu, grande 

montagne, devant Zorobabel ? Tu seras aplanie ». La première chose que 

le Seigneur a abordée est le vêtement du grand prêtre, ceux qui représentent 

les dirigeants. Il nous est montré que la maison peut intelligemment et 
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délibérément se donner au Seigneur. Se revêtir de cette armure pour soi et 

revêtir les autres de cette armure. Ceci est en accord avec la nature 

sacerdotale que Dieu a instituée dans le sacerdoce parce qu’il y a ceux qui 

ne vont pas s’approcher de Dieu. Car Dieu a dit : tu t’approcheras de moi 

pour que je puisse rencontrer mon peuple et le bénir. Ainsi, le véritable 

caractère sacerdotal exige une préoccupation qui va au-delà de vous pour 

revêtir toute cette armure de Dieu ; lorsque vous apprenez à revêtir l’armure 

pour votre foyer, pour vos amis, tout en le faisant avec une prière 

persévérante et en couvrant toutes les choses dans la communauté locale 

à laquelle vous appartenez, de grands témoignages en découleront. 

S’impliquer dans cette prière, c’est étendre votre attention pour inclure toutes 

les personnes que Dieu met en contact avec vous. 

Donc Éphésiens 6:18 parle de la prière et des supplications et le Seigneur a 

montré que chaque fois que nous voulons revêtir cette armure, nous devons 

nous efforcer de le faire en communion avec Lui, pour nous édifier dans 

notre très sainte foi, alors que nous nous tenons prêts à contrecarrer les 

forces maléfiques qui sont méchamment dressées contre nous. Cela amène 

deux divisions à toute cette question qu’est de se revêtir de toute l’armure 

de Dieu. Remarquez cette phrase qui apparaît au verset 18 d’Éphésiens 6 : 

« Faites en tout temps par l’Esprit toutes sortes de prières et de 

supplications ». Nous sommes dans un combat spirituel, notre homme 

spirituel doit s’engager à revêtir cette armure. On nous conseille donc de 

prier par l’esprit. L’un des moyens efficaces de prier par l’esprit est de prier 

en langues et de prier avec intelligence dans le sens que le Seigneur va 

indiquer. Dans Jude 20, l’Écriture nous dit que l’homme esprit qui revêt ces 
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armures doit lui-même être édifié. Pourquoi la porte de l’enfer ne prévaudra-

t-elle pas contre l’église ? C’est parce que l’Église sera édifiée et que ce qui 

avait de la force contre elle jusqu’à présent n’en aura plus.  

La puissance de l’ennemi est un état fixe, les frontières ont été fixées 

autour de lui dans l’exercice de tous ses efforts, les épines, les ronces et les 

chardons définissent la limite qu’il peut atteindre. Ainsi, ils ne peuvent pas 

aller au-delà de la puissance qu’ils ont déjà ; alors, qu’a dit Jésus ? Il a dit : 

« Je vous édifierai à mesure que vous acquerrez plus de force en me 

regardant et en sachant que c’est sur cette pierre que je bâtirai cette église, 

en reconnaissant que je suis grand et que je suis exalté au-dessus de tous 

les dieux ». Le Seigneur vous édifiera et la porte de l’enfer ne prévaudra pas 

contre vous. C’est la vie acquise qui fait que ce qui était jusqu’alors puissant 

perd sa puissance contre vous. En fait, la traduction originale de 

Matthieu 16:18 dit : « Je bâtirai mon Église, et les portes du séjour des morts 

n’auront point de force contre elle ». Ce n’est pas qu’ils perdent leur 

puissance, mais plutôt que leur puissance n’est plus capable de tenir contre 

vous. Ainsi, dans Jude 20, on nous montre quelque chose qui se produit 

lorsque nous prions par l’esprit. Lorsque ce verset est lu en parallèle avec 

1 Corinthiens 14:5, notre compréhension deviendra fructueuse. Lisons 

Jude 1:20 :  

« Pour vous, bien-aimés, vous édifiant vous-mêmes sur votre très 

sainte foi, et priant par le Saint Esprit ». 

Pour revêtir toute cette armure de Dieu, il nous faut savoir louer Dieu au 

travers des actions de grâce, et aussi en gémissant par l’esprit, en priant en 
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langues, et en nous édifiant nous-mêmes. C’est la première pensée. Nous 

ne devons pas venir dans la présence de Dieu avec désinvolture. L’une des 

choses qui font mal au Seigneur, c’est que son peuple aborde de problèmes 

réels comme s’ils n’avaient pas d’importance. Parfois, vous voyez un croyant 

qui veut manger et qui dit simplement tout en étant distrait : « Seigneur, nous 

bénissons cette nourriture, amen ». Ce n’est pas un bon commentaire pour 

quelqu’un qui finit de manger et qui est ensuite emmené d’urgence à 

l’hôpital. Le Seigneur a dit que ces signes accompagneront ceux qui croient : 

« … En mon nom, ils chasseront les démons ; … s’ils boivent quelque 

breuvage mortel, il ne leur feront point de mal » (Marc 16:17-18). Ainsi, par 

la parole de la prière qui est spirituelle, une personne peut annuler tout ce 

qui a été mis de spirituel dans la nourriture. Nous sommes dans un monde 

terrible et c’est dans cette sorte de cadre difficile que la lutte a lieu. 

Éphésiens 6:12 dit « nous n’avons pas à lutter… », ce n’est pas une guerre 

conventionnelle où vous vous tenez à distance et tirez, c’est plutôt bras 

contre bras, main contre main, jambe contre jambe. Il s’agit d’un conflit 

rapproché et parfois les personnes qui sont impliquées dans le combat 

contre vous sont des membres de votre propre famille, et c’est juste la vérité. 

C’est un combat de lutte où vous êtes en contact avec d’autres. Bien que 

vous ne deviez pas marcher dans la crainte, car la Bible dit que l’amour 

parfait bannit la crainte, vous devez tout de même marcher dans la lumière 

de ce que Dieu a prévu pour vous. Ainsi, la Bible dit que si vous faites cela 

par l’esprit, vous revêtez l’armure, elle est efficace pour vous dans votre 

prière et votre supplication que vous devez faire par l’esprit, pour vous — 

même et pour les autres. C’est donc la prière par l’esprit. 
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De nos jours, il n’y a pas d’alternative à la vie par l’esprit, sinon l’ennemi vous 

mettra dans le pétrin. Il n’y a pas d’alternative au fait d’être fidèle à Dieu, il 

n’y a pas d’alternative et ce lieu (les armures) dont nous parlons est 

accessible même au plus jeune croyant dans la vérité. Nous ne parlons pas 

d’un domaine élevé et saint, très éloigné dans le ciel, auquel seules 

quelques personnes extra-spirituelles peuvent accéder, mais plutôt de la vie 

chrétienne normale. Lorsque vous voulez prier, venez dans ce monde par 

l’esprit, venez avec un cœur ouvert, en communiant devant le Seigneur votre 

Dieu. La Bible dit dans le Psaume 8:2 « Par la bouche des enfants et de ceux 

qui sont à la mamelle Tu as fondé ta gloire, pour confondre tes adversaires, 

Pour imposer silence à l’ennemi et au vindicatif ». Par conséquent, un bébé 

en Christ est assez puissant pour renverser le méchant spirituel des 

dominations et des autorités. Nous devons venir au Seigneur, non pas en 

priant et en dormant, non pas en étant assoupi dans la prière, mais en 

sachant que nous sommes dans un conflit. Lorsque vous vous levez, entre 

autres choses, assurez-vous de revêtir toute cette armure de Dieu.  

La lecture d’Éphésiens 6:18 aidera à mettre l’emphase sur un aspect de la 

pensée que nous examinons. Vous remarquerez qu’au verset 18, le mot 

« Esprit » commence par un « E » majuscule, ce qui signifie que la prière est 

inspirée par le Saint Esprit. Bien que nous ne sachions pas prier comme 

nous le devrions, l’esprit nous aide dans notre faiblesse, notre faiblesse 

disparaît, il nous soutient dans nos faiblesses (Romains 8:26). Ainsi, nous 

devons prier en langues, prendre du temps pour prier en langues. Lorsque 

vous vous réveillez et que vous dormez encore après 7 heures de sommeil, 

sachez que ce n’est pas ordinaire. Cela ne doit pas vous faire craindre quoi 
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que ce soit, mais dites-vous que vous vous êtes instruit dans les loisirs et le 

fait de croiser un peu les mains peut faire que certaines choses deviennent 

comme des voleurs armés qui vous embusquent. Réveillez-vous de votre 

sommeil et de votre assoupissement, prenez une position de force, vous 

pouvez marcher, vous rincer le visage, etc. et commencez à prier. Vous 

pouvez adopter cette approche mécanique, mais l’important est que vous 

demeurez en contact avec Dieu. Ne laissez jamais le sommeil vous gagner, 

car on peut dire que c’est pendant que les hommes dormaient que l’ennemi 

est venu pour semer le mal dans le pays (Matthieu 13:25). Lorsque vous 

êtes éveillé, le mal ne peut pas s’agiter. Cela va au-delà du sommeil 

physique, c’est un sommeil spirituel, mais le fait même que cela soit vrai 

dans le domaine des esprits nous rend encore plus prudents sur le terrain 

physique. Jude dit au verset 20 : « Priez par l’esprit, vous édifiant vous-

mêmes sur votre très sainte foi ». Encore une fois, la Bible dit que celui qui 

prie en langues s’édifie lui-même, il se nourrit lui-même. Que nourrit-il ? Il 

nourrit l’homme esprit, car ce qui est né de l’esprit est esprit. Il nourrit 

l’homme esprit parce que Christ en vous est l’espérance de la gloire 

(Colossiens 1:27). Lorsque le Christ priait sur la montagne de la 

transfiguration, la gloire intérieure rayonnait à l’extérieur ; c’est ce qui se 

passe lorsque nous prions par l’esprit, nous amenons la gloire intérieure à 

s’installer autour de nous. La nuée autour de Jésus sur la montagne de la 

transfiguration n’était pas quelque chose qui tombait du ciel, c’était une 

réalité en Lui qui se manifestait. 

Éphésiens 6:13 dit « … afin de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir 

ferme après avoir tout surmonté », car c’est Dieu qui produit en vous le 
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vouloir et le faire, selon son bon plaisir. Il s’agit d’une force intérieure que 

vous exploitez à partir de l’extérieur. Lorsque vous priez, la gloire de Dieu 

vous englobe. Car celui qui prie en langues recharge son esprit. C’est la 

première pensée, et à mesure que vous avancez, la pensée de la 

supplication devrait vous faire comprendre qu’il y a certaines faiblesses dans 

votre vie que vous devez mettre de côté. Chacun de ces éléments de 

l’armure chrétienne parle de certaines choses qui sont vraies pour vous et 

donc vous les demandez. Prenons l’exemple suivant : vous voulez revêtir le 

bouclier de la foi afin que l’écriture suivante soit vraie pour vous : L’Éternel 

affermit les pas de l’homme (du juste). Aussi, l’Écriture dans Ésaïe 52:7 

pourrait être vraie pour vous : « Qu’ils sont beaux sur les montagnes, les 

pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles ». La phrase qui dit que vous 

avez reçu l’autorité de marcher sur les serpents et les scorpions est aussi 

vraie pour vous.  

Quoi qu’il en soit, dans tous vos allers et retours, lorsque vous sortez, il y a 

une puissance sur vos chaussures capables d’écraser l’ennemi. La bible dit 

que le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous vos pieds, et vos pieds 

doivent être chaussés de la préparation de l’évangile de la paix. Cela nous 

indique que notre implication lorsque nous recevons l’évangile et allons de 

l’avant dans sa proclamation, cet engagement actif constitue une chaussure 

pour nous. Lorsque nous venons dans la présence de Dieu, nous savons 

que même si cela est vrai spirituellement, mais pourtant nous savons qu’il y 

a une chose appelée vérité spirituelle que nous devons revêtir. Parfois, nous 

remarquons qu’un jour, deux jours, trois jours ont passé et nous ne pouvons 

pas dire comment nos vies ont contribué au royaume. Nous devons savoir 
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que dans notre communion, le droit du Seigneur nous affecte et qu’Il règne 

sur nous. Alors que vous recherchez Sa provision, vous devez Le respecter, 

car Il a dit : « Occupe-toi de mon devoir », et ainsi vous faites des 

supplications pour vous — même, en disant : « Que les demandes légitimes 

de cette vie ne me volent pas mon temps. Je me trouve épuisé après les 

activités de la journée, mais Seigneur, je sais que ta gloire peut prévaloir sur 

ma vie et que je vais continuer à remplir toutes ces responsabilités, tout en 

ayant la sagesse de pouvoir me retrouver avec toi ». Donc vous suppliez 

pour votre âme. La supplication présuppose que vous attendez et veillez 

pour avoir la miséricorde, vous ne traitez pas à la légère la parole de Dieu 

qui vous dit de faire quelque chose pendant que vous réclamez Sa 

protection. 

La Bible dit que le Seigneur est un rocher pour ceux qui Lui obéissent et du 

sable qui cause la ruine pour ceux qui Lui désobéissent. Lorsque vous venez 

implorer pour votre âme en disant : « Seigneur, permet à ce que la pensée 

de ton royaume domine mon esprit, que mon esprit m’attire dans ta 

présence, qu’il m’amène à entrer dans la communion avec toi, puisse ma 

pensée, tout au long de la journée soit remplie de la pensée du royaume, 

qu’en vaquant à mes activités quotidiennes, je communie avec toi mon 

Seigneur. Seigneur, apprends-moi à faire bon usage de mon temps pour ta 

gloire ». Alors que vous suppliez le Seigneur pour vous-même, vous pouvez 

également revêtir le bouclier de la foi. Vous pouvez revêtir ces deux 

éléments, c’est-à-dire la prière et la supplication, en les prenant par un acte 

de foi. Dites Seigneur, je mets sur mes reins la vérité pour ceinture, pour la 

puissance de la reproduction, pour mes parties vitales. Je prends la cuirasse 
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de la justice et pendant que vous faites cela, examinez votre vie morale, ces 

choses qui ne sont pas en harmonie, car vous ne devriez pas être la victime 

de la méchanceté d’un autre homme. Le fait qu’un autre enfreigne la loi ne 

fait pas de vous une victime dont il peut se servir. Alors, soyez conscient de 

votre faiblesse en vous appropriant le pouvoir de purification du sang de 

Jésus Christ. Vous pouvez vous purifier, vous pouvez faire des supplications 

et ensuite, avec la foi, la confiance et l’assurance que vous avez, obtenir 

l’aide de Lui. Vous pouvez dire : « Seigneur, je me revêts de la cuirasse de 

la justice, je prends le bouclier de la foi, je mets le casque du salut », parce 

que la pensée est le champ de bataille. Tous les spirituels proviennent 

finalement des pensées, des paroles et des raisonnements. C’est le canal 

principal qui les fait naître. Bien que ces pensées dirigées contre nous ne 

peuvent trouver de place dans notre pensée, elles sont impuissantes, elles 

sont sans pouvoir contre nous. Donc la deuxième chose que nous voulons 

établir, c’est d’être dans la prière, c’est d’être dans la supplication, c’est de 

faire des prières par l’esprit. Ainsi, lorsque vous revêtez ces armures, elles 

sont efficaces. Parfois vous voyez une personne dans une révélation et elle 

est revêtue de fer, cela signifie simplement que cette personne a revêtu toute 

l’armure de Dieu. Cela peut être vu comme du fer, cela peut être vu comme 

d’autres vêtements. Quelle que soit la manière dont ces éléments spirituels 

apparaissent, tout dirige vers une seule chose, la protection de l’individu. 

La deuxième partie d’Éphésiens 6:18 dit « … Veillez à cela avec une entière 

persévérance, et priez pour tous les saints ». Tel est le travail du sacrificateur 

dans la maison. Nous sommes dans une situation où les gens vivent de 

manière insouciante et nous ne répondons pas tous à Dieu comme nous 
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devrions le faire, mais le Seigneur désire que même les plus faibles d’entre 

nous soient à l’abri et protégé. Lorsque les enfants d’Israël voyageaient à 

travers le désert, les Amalécites sont arrivés par derrière et ont attaqué les 

plus faibles, et l’Éternel a dit, « vous voyez ce qu’ils ont fait, ils attaquaient 

les faibles par derrière, et c’est pourquoi mon trône se lèvera 

perpétuellement contre eux ». Si tel est le soin du Seigneur envers les 

faibles, envers les jeunes, ce soin devrait aussi être notre partage. En tant 

que peuple, qui se tient fermement dans le lieu de la prière d’intercession, 

nous pouvons porter toute la maison devant le Seigneur. Nous pouvons 

intercéder et revêtir les faibles. Tel que vous pourrez le constater, ces 

méchants ont comme principaux lieux de recrutement, les écoles primaires, 

les garderies et les hôpitaux. Ces mauvaises dominations et autorités 

viennent à ces endroits pour faire des choses et ceux qui s’y tiennent et qui 

représentent les enseignants sont parfois des dominations et des autorités. 

Parfois, lorsqu’on parle de dominations et d’autorités, notre esprit se porte 

sur ces gens que l’on voit avec des visages peints, portant des vêtements 

rouges et blancs, ressemblant à des fous qui secouent leurs jambes et se 

déplacent dans tous les sens ; ceux-là représentent juste des dominations 

inférieures, elles sont sous la direction de bergers du mal. 

Les véritables méchants, ceux qui ont des fonctions hautes, sont en 

vêtements propres, habillés en costumes bien taillés, des gens respectables 

dans la société, parfois des directeurs généraux, des célébrités, des vice-

chanceliers, des chefs d’État et des présidents de Nations. Ce sont des 

monstres marins ou des oiseaux prédateurs qui volent dans l’air mauvais. Et 

donc vous savez que celui qui enseigne votre enfant à l’école pourrait être 
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une domination et une autorité. Quand le Seigneur nous fait comprendre 

certaines choses, nous ne devons ni juger ni mesurer les gens par leur taille. 

Rappelez-vous que nous ne combattons pas selon la chair, mais selon 

l’esprit, et il est de votre responsabilité de protéger vos enfants et, de temps 

en temps, effectuer des prières de délivrance pour vos enfants. Rattraper 

les temps où vous n’étiez pas vraiment actifs dans l’esprit et ensuite, après 

avoir reconquis le terrain, brisé et annulé les conflits, vous devez prévaloir 

dans le lieu de prière pour couvrir vos enfants. Puisse le peuple du Seigneur 

prendre cela à cœur. Ainsi, vous et moi aurons la joie de dire comme Jésus 

a dit au Père, tous ceux que tu m’as donnés, je les ai gardés et préservés, 

et aucun d’eux ne s’est perdu, sinon le fils de perdition, afin que l’Écriture fût 

accomplie. Nous pouvons croire en Dieu ; la gloire requise pour protéger et 

garder un homme est tout ce qui est nécessaire pour sauver, protéger et 

garder une nation entière. Si Simon le magicien dans Actes 8:9 a pu garder 

toute la Samarie sous son emprise au point qu’ils l’adorent, l’Esprit de Christ 

en vous vous permettra de faire beaucoup plus. Le ministère de Philippe en 

Samarie était revêtu de la puissance même de Dieu. En effet, il n’était qu’un 

simple homme qui n’était pas parvenu au rang des cinq ministères, toutefois, 

avec son zèle qui l’animait, il est venu dans cette ville en tant qu’évangéliste 

et son ministère a brisé la puissance du magicien au point que lorsque les 

gens sont venus pour recevoir le baptême du Saint Esprit, le magicien a dit 

à Pierre, donne-moi de cette puissance. Celui qui était jusqu’à présent un 

dieu, nous le voyons mendier de l’aide, prêt à corrompre. Pierre lui répondit, 

« Que ton argent périsse avec toi ». Alors, si ces mauvais spirituels peuvent 

étendre leur couverture sur leurs villages et quand des soldats arrivent, tout 
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ce qu’ils voient c’est de l’eau, que dirons-nous alors du lieu de communion ? 

Vous devez croire en la protection de Dieu pour toute la maison où vous 

communier si vous vous tenez dans le lieu de la prière et de la supplication. 

Si tout un chacun se tient dans la foi, alors la puissance glorieuse du 

Seigneur sera manifeste parmi nous. Un moyen spirituel pour déjouer les 

œuvres de l’ennemi pourrait être un don de révélation. En priant et en 

intercédant pour le peuple de Dieu, le Seigneur peut vous donner une 

révélation sur quelqu’un qui a un problème et l’intervention viendra. C’est 

une attention sur laquelle nous devrions tous être focalisés et nous devrions 

tous nous engager dans cette voie. Nous ne devrions pas être insouciants 

dans la vie. 

Il y en a qui ne dorment ni jour ni nuit jusqu’à ce qu’ils aient jeté une 

malédiction sur certains chrétiens. Si ces personnes, qui ont une arme 

défaillante, peuvent tout de même s’encourager à avoir foi en un instrument 

défaillant, à combien plus forte raison nous, qui avons une arme infaillible, 

puissante par la vertu de Dieu. Puisse le Seigneur nous fortifier ; puisse-t’Il 

nous aider à nous lever et à revêtir les vêtements divins mis à notre 

disposition. Puissiez-vous marcher dans l’efficacité de cette grande 

provision. Lorsque nous repoussons l’ennemi jusqu’à ses portes, nous le 

faisons en étant habillés, car la Bible dit : « l’Éternel des armées sera… une 

force pour ceux qui repoussent l’ennemi jusqu’à ses portes » (Esaïe 28:6). 

Cette force est également visible dans l’armure de Dieu. Par l’épée de 

l’esprit, vous pouvez déjouer les traits du menteur. Puisse votre bouche être 

pleine de paroles pour renverser les malédictions, luttant jour après jour avec 
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la connaissance et la compréhension croissantes de la sollicitude constante 

du Saint Esprit à votre égard, au nom de Jésus Christ, Amen.  
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Chapitre 2 : POSITION DIVINE 
 

Le tabernacle de Moïse est une image prophétique du Christ, de Sa 

personne, de Son plan dans le salut et de Son royaume. Dans la mesure où 

ce tabernacle parle de Christ, il parle aussi de nous qui sommes appelés 

Son corps. Nous pouvons tirer tellement d’instructions du tabernacle de 

Moïse en lien avec les domaines spécifiques sur lesquels le Seigneur veut 

mettre l’accent. Nous allons considérer le passage d'Éphésiens 6:10-14 pour 

notre méditation. 

« 10 Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force toute-puissante.  

11 Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 

contre les ruses du diable. 

12, Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 

dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de 

ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. 

13 C’est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister 

dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout surmonté. 

14 Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la 

cuirasse de la justice ; » 

Remarquez que quatre fois dans ces cinq versets de l’Écriture, nous 

sommes appelés à tenir ferme. La position divine est un sujet qui nous est 

communiqué par Dieu ; elle nous renseigne sur la manière dont Dieu veut 
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que nous nous tenions alors que le temps de Son retour est proche. Elle 

nous enseigne comment nous tenir fermement, ce qui a toujours été le désir 

de Dieu pour son église tout au long de l’âge de celle-ci. Mais la position 

divine consiste aussi en la manière dont Il veut que nous nous tenions pour 

que la gloire qui doit maintenant être reçue puisse reposer sur nous. Il nous 

amène à voir que les dispositions qu’Il a prises pour que les planches 

tiennent debout dans le tabernacle de Moïse sont aussi les mêmes que 

celles qu’Il a prises pour que nous puissions tenir ferme. Si nous tenons 

ferme, nous ferons l’expérience de la gloire de Dieu, car ce n’est qu’un 

peuple qui tient ferme qui peut recevoir la gloire qui doit maintenant être 

donnée. Il est très important que nous sachions qu’en ce temps de bataille 

féroce contre toute injustice et toute opposition à l’évangile de notre 

Seigneur Jésus Christ, nous devons tenir ferme comme le Seigneur veut que 

nous le fassions.  

Dans 1 Rois 17, nous voyons le prophète Élie faire irruption dans le 

régime politique de la nation d’Israël et il a commencé à parler. Au verset 1, 

il fait cette déclaration : « L’Éternel est vivant, le Dieu d’Israël, dont je suis le 

serviteur ! il n’y aura ces années-ci ni rosée ni pluie, sinon à ma parole ». La 

grâce qui était sur Élie est un type de l’esprit prophétique. Dans 

Malachie 4:5, la Bible dit « Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, Avant 

que le jour de l’Éternel arrive, Ce jour grand et redoutable ». L’Élie dont il est 

question ici dans Malachie n’est pas une réincarnation de la personne d’Élie. 

En effet, au moment de la fin, Dieu suscitera une multitude de personnes qui 

auront la même grâce dans leur vie que celle d’Élie. Il est pertinent de savoir 

que l’assemblée locale du peuple de Dieu représente le serviteur de Dieu ; 
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c’est cette assemblée qui représente Élie. Le peuple de Dieu au niveau de 

toute assemblée locale représente l’Élie de Dieu dans ce lieu. Ainsi, 

l’assemblée du peuple de Dieu est l’Élie qui doit se tenir devant Dieu. Par 

conséquent, si Dieu dit « Je vous enverrai Élie », cela signifie que Dieu va 

faire de nous un peuple qui se tient debout et nous tiendrons debout comme 

Dieu le veut. Nous voyons donc un lien entre 1 Rois 17:1 et Malachie 4:5 en 

ce qui concerne la grande promesse faite par Dieu. Ainsi, le jour grand et 

redoutable de l’Éternel ne nous surprendra pas sans préparation, mais nous 

serons trouvés debout. 

Le deuxième passage des écritures que nous allons considérer se trouve 

dans Zacharie 4 : 1-3 et 11-14. Le but de ce passage est de mettre en 

évidence deux choses : la première est qu’il nous invite à nouveau dans la 

réalité de ce qui se trouve dans le lieu saint. il nous montre aussi ce que les 

planches représentent en nous communiquant la pensée de Dieu en lien 

avec la position divine et aussi ce que représentent les mobiliers du lieu 

saint. Zacharie 4:1-3. 

« 1 L’ange qui parlait avec moi revint, et il me réveilla comme un homme que 

l’on réveille de son sommeil.  

2 Il me dit : Que vois-tu ? Je répondis : Je regarde, et voici, il y a un chandelier 

tout d’or, surmonté d’un vase et portant sept lampes, avec sept conduits pour 

les lampes qui sont au sommet du chandelier ;  

3 et il y a près de lui deux oliviers, l’un à la droite du vase, et l’autre à sa 

gauche ».  
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Zacharie 3:11-14 

« 11 Je pris la parole et je lui dis : Que signifient ces deux oliviers, à la droite 

du chandelier et à sa gauche ?  

12 Je pris une seconde fois la parole, et je lui dis : Que signifient les deux 

rameaux d’olivier, qui sont près des deux conduits d’or d’où découle l’or ?  

13 Il me répondit : Ne sais-tu pas ce qu’ils signifient ? Je dis : Non, mon 

seigneur.  

14 Et il dit : Ce sont les deux oints qui se tiennent devant le Seigneur de toute 

la terre ». 

Deux choses peuvent être tirées de ces versets, les oliviers et le chandelier ; 

ils ont un héritage commun. Les deux oliviers sont les deux oints qui se 

tiennent devant le Seigneur de toute la terre. Les deux oints se manifesteront 

visiblement dans les assemblées locales. L’assemblée locale d’un lieu 

donné sera comme les deux oints à mesure qu’elle apprendra à se tenir 

comme Dieu voudrait qu’elle se tienne. Rappelez-vous que le tabernacle est 

une image des provisions que Dieu a mises à la disposition du croyant pour 

que son esprit soit clair et qu’il marche avec assurance sans chavirer. 

Hébreux 6:18 dit « afin que, par deux choses immuables, dans lesquelles il 

est impossible que Dieu mente, nous trouvions un puissant encouragement, 

nous dont le seul refuge a été de saisir l’espérance qui nous était proposée ».  

Au moment où Dieu a donné des instructions pour la construction du 

tabernacle, Il n’était pas porté sur une structure physique ultime où habiter. 

En effet, Dieu n’habite pas dans une maison faite de main d’homme. Au 
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contraire, le tabernacle était plutôt un type dont les réalités célestes, qui sont 

l’antitype sont maintenant avec nous. Ainsi, ce tabernacle était un type, une 

ombre, une image et des symboles des réalités célestes qui sont maintenant 

déclarés dans les réalités du Nouveau Testament. Lorsque la Bible dit dans 

Hébreux 10:1 « … la loi, qui possède une ombre des biens à venir,… », elle 

ne fait pas référence à des biens qui seront dans millénaire. Mais ces biens 

sont déjà parmi nous dans cet âge de l’église. 

De ce qui est dit plus haut, nous pouvons voir la propagation et la corrélation 

de la parole de Dieu nous parvenir en ces temps de la fin ainsi que les plans 

de Dieu. Le chapitre 11 d’Apocalypse reprend les choses révélées dans le 

chapitre 4 de Zacharie et les présente de manière à ne pas semer la 

confusion. Dans Apocalypse 11:1-4, on nous fait comprendre qu'avant que 

Dieu ne donne la gloire, Il mesure d’abord la maison. Chaque assemblée 

locale sera mesurée et l’une des choses qui seront mesurées est de voir les 

assemblées qui se tiennent selon ce que Dieu révèle. Le but de cette mesure 

est que Dieu veut s’engager à donner la grâce à ceux qui se tiennent debout. 

« 1 On me donna un roseau semblable à une verge, en disant : Lève-toi, et 

mesure le temple de Dieu, l’autel, et ceux qui y adorent. 

2, Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le en dehors, et ne le mesure 

pas ; car il a été donné aux nations, et elles fouleront aux pieds la ville sainte 

pendant quarante-deux mois. 

3 Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de prophétiser, revêtus de sacs, 

pendant mille deux cent soixante jours. 
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4 Ce sont les deux oliviers et les deux chandeliers qui se tiennent devant le 

Seigneur de la terre ».  

Au verset 1, le lieu saint et le saint des saints sont mesurés, tandis qu’au 

verset 2, le parvis extérieur, également appelé la ville sainte, est laissé de 

côté et n’est pas mesuré. Ensuite, au verset 4, il est fait mention de ceux qui 

se tiennent debout et ces derniers doivent recevoir quelque chose qui nous 

est mentionné au verset 3. « Je donnerai à mes deux témoins le 

pouvoir… ». Remarquez que le mot « pouvoir » au verset 3 est en italique1. 

Ce que le Seigneur dit ici est que ce qui est requis pour le second tour de 

l’œuvre de la moisson, c’est le pouvoir, la gloire, les finances, la grâce, la 

lumière, le courage, la hardiesse, et la foi qui seront donnés. Il est dit que 

ces personnes sont des témoins avant même que le pouvoir leur soit donné. 

Remarquez que dans Zacharie 4, il est fait mention des deux oints qui se 

tiennent devant le Seigneur de toute la terre. Apocalypse 11:5 montre que 

rien ne peut tenir devant ces oints pendant les jours de leur prophétie, tant 

qu’ils continuent à servir Dieu et Son dessein de salut.  

Qui sont donc les deux témoins mentionnés au verset 4 ? Il est dit que 

ce sont les deux oliviers, ce qui nous renvoie à Zacharie 4. Ces deux 

oliviers et les deux chandeliers ont la même particularité : tous deux se 

tiennent devant le Seigneur de toute la terre. Les deux oliviers représentent 

les ministères dans l’assemblée locale du peuple de Dieu, ceux qui sont 

visiblement parvenus au rang de ministère. Cela nous parle des ministres 

de Dieu dans leurs différentes formations ministérielles. Le chandelier 

 
1 Dans certaines versions de la bible, en français comme en anglais, le mot « pouvoir » est en italique. 
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représente toute la maison du peuple de Dieu dans une localité donnée. 

Apocalypse 1:20 permet de comprendre ce que représente le chandelier. Il 

est dit : « Le mystère des sept étoiles que tu as vues dans ma main droite, 

et des sept chandeliers d’or. Les sept étoiles sont les anges des sept Églises, 

et les sept chandeliers sont les sept Églises ». Le chandelier représente 

symboliquement l’église, aussi bien les ministères que l’église elle-même 

dans chaque localité où ces grâces se trouvent. Ainsi, les chandeliers 

représentent l’assemblée locale. Dans Apocalypse 11:4, il est dit que les 

chandeliers sont au nombre de deux, et le chiffre deux parle d’un témoin. Il 

ne s’agit pas ici d’une assemblée particulière, mais de l’assemblée de Dieu 

en tout lieu où le nom du Seigneur est prononcé, en tout lieu où les 

personnes sont rachetées et ouvertes à la voix de la parole prophétique. 

Cela signifie que vous et moi ne sommes pas les seuls que Dieu élève à 

Son nom. 

À cette heure de la fin, l’église dans l’assemblée locale sera comme un seul 

homme dans la bataille ; l’époque où un seul homme se tenait debout, 

épaule et tête au-dessus du reste du peuple de Dieu est révolues. C’est 

l’assemblée locale qui ira de l’avant dans le ministère tel un seul homme ; Il 

s’agit de la compagnie d’Élie.  

Le tabernacle proprement dit (le tabernacle situé au centre du parvis), 

qui comprend le lieu saint et le saint des saints, est constitué de planches, 

de barres et de colonnes en bois. Ces planches, ces barres et ces colonnes 

de bois avaient une protection et une gloire sur eux, mais ses couvertures 

ne pouvaient reposer que sur les planches qui tiennent debout. Lorsque les 
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planches tiennent debout, alors les planches qui couvrent le tabernacle 

peuvent être en place. Mais si les planches sont penchées, alors les 

planches qui couvrent le tabernacle risquent de se déformer. Ainsi, pour qu’il 

y ait une couverture, il faut qu’il y ait une position debout. La question qui 

consiste à se tenir debout n’est pas optionnelle parce qu’il y a une grâce à 

venir qui va au-delà de ce qui nous est donné dans Apocalypse 11:3. La 

grâce d’Apocalypse 11:3 n’est pas la plénitude, ce n’est pas la manifestation 

des fils de Dieu non plus, mais c’est ce qui est dû maintenant. 

Dans Éphésiens 6, on nous donne les clés pour débloquer la vérité cachée 

contenue dans Exode 25. Lisons à partir du verset 11 jusqu’au 18 : 

« 11 Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme 

contre les ruses du diable.  

12, Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 

dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de 

ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. 

13 C’est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister 

dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout surmonté. 

14 Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la 

cuirasse de la justice ; 

15 mettez pour chaussure à vos pieds le zèle que donne l’Évangile de paix ; 

16 prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez 

éteindre tous les traits enflammés du malin ; 
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17 prenez aussi le casque du salut, et l’épée de l’Esprit, qui est la parole de 

Dieu. 

18 Faites en tout temps par l’Esprit toutes sortes de prières et de 

supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour 

tous les saints ». 

Remarquez le nombre de fois où le mot « tenir » est utilisé dans les 

versets 11 à 14. La première fois, c’est au verset 11 « afin de pouvoir tenir 

ferme contre les ruses du diable ». Nous l’avons deux fois au verset 13 « afin 

de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout 

surmonté ». « Résister » est une variante du mot « tenir ». La quatrième 

occurrence est au verset 14 « Tenez donc ferme… ». Donc, il y a une 

résistance contre, et il y a une résistance dans le mauvais jour. 

Prenez note du verset 11 qui nous dit ce qui nous permet de tenir debout 

contre la ruse du diable ; c’est en nous revêtant de toute l’armure de Dieu. 

La première leçon ici est que pour que nous puissions tenir debout, nous 

devons être vêtus, et le vêtement ici est l’armure complète de Dieu. Ainsi, 

ceux qui tiennent debout doivent être ceux qui sont vêtus. Le fait que l’on 

nous conseille de revêtir toute l’armure signifie que les armures sont 

disponibles. 

Le verset 13 montre qu’à chaque fois que les croyants initient la guerre, ils 

doivent être capables de tenir debout dans la bataille. Mais si c’est l’ennemi 

qui déclenche la guerre, ils sont capables de résister à l’attaque de l’ennemi. 

Il doit y avoir une profonde assurance enracinée en nous que Dieu donne, 

que nous soyons debout contre l’ennemi ou que nous résistions ; après avoir 
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tout surmonté, nous devons être encore debout. Le verset 14 dit « Tenez 

donc ferme », ce qui devrait être la position normale du croyant. 

Une clé pour comprendre l'instruction qui nous est donnée dans Éphésiens 

6:11-14 découle du conseil donné au verset 10. Et le verset 10 nous relie à 

la clé qui permettrait de déverrouiller les richesses contenues dans les 

thématiques du message qui nous est donné dans Exode 25. 

« 10 Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur, et par sa force toute-
puissante ». 

Être fort dans le Seigneur, c’est avoir une foi totale en Dieu qui, nous 

le savons, est souverain et est un homme intègre. Sa parole est crédible ; 

nous pouvons nous approcher de la parole de Dieu comme on s’approche 

de Dieu. Dans Hébreux 2:11, la Bible dit : « Car celui qui sanctifie et ceux 

qui sont sanctifiés sont tous issus d’un seul. C’est pourquoi il n’a pas honte 

de les appeler frères ». Telle est la réalité présente en ce temps de la fin. 

Puis Il dit « et par sa force toute-puissante ». Il est fait référence ici de ce 

qu’Il a exécuté sur la croix du Calvaire. Historiquement, le Christ a triomphé 

sur la croix du Calvaire et Son triomphe est pour le croyant. Esaïe 53:1 dit : 

« Qui a cru à ce qui nous était annoncé ? Qui a reconnu le bras de l’Éternel ? 

Le bras de l’Éternel révélé est le triomphe de Jésus Christ sur la croix du 

Calvaire. En effet, l’Écriture dit aux versets 4 et 5 : « 4Cependant, ce sont 

nos souffrances qu’il a portées, C’est de nos douleurs qu’il s’est chargé ; Et 

nous l’avons considéré comme puni, Frappé de Dieu, et humilié. 5, Mais il 

était blessé pour nos péchés, Brisé pour nos iniquités ; Le châtiment qui nous 

donne la paix est tombé sur lui, Et c’est par ses meurtrissures que nous 
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sommes guéris ». Telle est sa force toute-puissante. C’est une vérité de 

l’alliance qui ne peut être changée. Nous devons être forts dans les bases 

de l’évangile et dans ce que Jésus a accompli pour nous. Ce faisant, nous 

sommes rendus forts par Sa force toute-puissante. Cette même vérité se 

trouve dans Exode 26:15-19. 

« 15 Tu feras des planches pour le tabernacle ; elles seront de bois d’acacia, 

placées debout. 16 La longueur d’une planche sera de dix coudées, et la 

largeur d’une planche sera d’une coudée et demie. 17 Il y aura à chaque 

planche deux tenons joints l’un à l’autre ; tu feras de même pour toutes les 

planches du tabernacle. 18 Tu feras vingt planches pour le tabernacle, du 

côté du midi. 19 Tu mettras quarante bases d’argent sous les vingt planches, 

deux bases sous chaque planche pour ses deux tenons ». 

Le bois de shittim représente notre humanité. La planche est une 

image du croyant. Remarquez que chaque planche a deux tenons au 

verset 17 et que les tenons sont en or. Les bases sont en argent et chaque 

tenon s’insère dans une base en argent, c’est le secret pour tenir debout. 

Sous chaque planche se trouvent deux tenons, les tenons sont des 

broches/épinglettes. Ces broches vont dans les deux trous des bases 

posées au sol. Or le bois de shittim est totalement recouvert d’or. Le bois 

que l’on faisait tenir debout n’était pas du bois ordinaire, mais du bois 

entièrement recouvert d’or. L’or parle de la divinité ; il y avait donc la divinité 

qui vient couvrir notre humanité puisque la planche représente notre 

humanité. Ce qui est crucial dans le fait que nous puissions tenir debout n’est 

pas basé sur qui nous sommes, mais plutôt sur ce que nous sommes en 
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Jésus Christ. Les planches recouvertes d’or nous parlent de toute l’armure 

de Dieu qui est divine. Ainsi, les planches étaient revêtues de la divinité. 

D’autre part, les planches sont faites pour reposer sur des bases d’argent, 

et l’argent évoque la rédemption. Ce que cela signifie, c’est que si nous 

devons tenir debout, nous devons nous tenir sur la vérité de la rédemption. 

Nous sommes ce que nous sommes à cause de ce qui nous recouvre, nous 

sommes divins. Nous sommes de nouvelles créations créées selon Dieu 

dans une justice et une sainteté que produit la vérité. Nous devons prendre 

sur nous toute l’armure de Dieu comme Jésus l’a fait en revêtant la divinité. 

C’est ce que signifie l’expression planter les tenons dans les bases d’argent 

pour que les planches puissent tenir fermes. Puisse le Seigneur nous aider, 

vous et moi, à revêtir toute l’armure de Dieu. 
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Chapitre 3 : ENSEIGNEMENT DIVIN 
 

Notre texte de réflexion principal pendant que nous méditons sur le thème 

de la matière de l’Enseignement Divin sera tiré du Psaumes 46:1-5. Le 

contexte sera tiré du message central du Psaumes 44. Il nous est dit dans 

le Psaumes 46 « Arrêtez, et sachez que je suis Dieu : Je domine sur les 

nations, je domine sur la terre ».  

« 1 Au chef des chantres. Des fils de Koré. Sur alamoth. Cantique. (46:2) 

Dieu est pour nous un refuge et un appui, Un secours qui ne manque jamais 

dans la détresse. 

2 C’est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre est bouleversée, 

Et que les montagnes chancellent au cœur des mers, 

3 Quand les flots de la mer mugissent, écument, Se soulèvent jusqu’à faire 

trembler les montagnes. — Pause. 

4 Il est un fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu, Le sanctuaire 

des demeures du Très Haut. 

5 Dieu est au milieu d’elle : elle n’est point ébranlée ; Dieu la secourt dès 

l’aube du matin ». 

Jean 7:37-39 est un passage dont nous pouvons nous inspirer pour 

comprendre les grandes choses déclarées dans le Psaumes 46. 

« 37 Le dernier jour, le grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, s’écria : 

Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, et qu’il boive. 38 Celui qui croit en moi, 
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des fleuves d’eau vive couleront de son sein, comme dit l’Écriture. 39 Il dit 

cela de l’Esprit que devaient recevoir ceux qui croiraient en lui ; car l’Esprit 

n’était pas encore, parce que Jésus n’avait pas encore été glorifié ». 

Le fleuve d’eau vive sera provoqué par la présence de l’Esprit du Christ 

glorifié dans la vie du croyant. L'Esprit le glorifiera et l'exhortera parce que 

l'Esprit est le témoin en nous et nous sommes les témoins visibles selon 

Jean 15:26-27 qui dit « Quand sera venu le consolateur, que je vous enverrai 

de la part du Père, l’Esprit de vérité, qui vient du Père, il rendra témoignage 

de moi ; et vous aussi, vous rendrez témoignage, parce que vous êtes avec 

moi dès le commencement ».  

L’Esprit habite en nous et au travers de nous, il exhorte le nom de Jésus. 

Ainsi, nous le voyons exhorté et glorifié et nous sommes incités par le Saint 

Esprit à lui rendre gloire et louange. Remarquez ce qui est dit au verset 38 : 

« Celui qui croit en moi, des fleuves d’eau vive couleront de son sein, comme 

dit l’Écriture ». Regardez l’expression « … comme dit l’Écriture ». La question 

qu’on se pose est la suivante : où est-ce que les Écritures ont — elles dit 

cela ? La réponse est que cela est dit dans de nombreux endroits, dont le 

Psaumes 46. 

Le verset 39 dit : « Il dit cela de l’Esprit que devaient recevoir ceux qui 

croiraient en lui ; car l’Esprit n’était pas encore, parce que Jésus n’avait pas 

encore été glorifié ». Il est impératif de comprendre la primauté de la source. 

Ce verset ne dit pas des « Esprits » comme s’il était question de plusieurs 

ou encore chaque Esprit sera responsable de chaque rivière. L’Esprit est 

donné pour démontrer et exprimer l’exhortation absolue de Jésus Christ. La 
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source unique et l’agent principal de ce fleuve est l’Esprit, donc le fleuve 

devrait provenir de l’Esprit. Mais dans le Psaumes 46:4, la Bible dit : « Il est 

un fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu, Le sanctuaire des 

demeures du Très Haut ». Remarquez que le mot « fleuve » est au singulier, 

ce qui est la primauté. Le mot grec pour fleuve désigne courant, qui est la 

première signification. Une autre traduction du mot grec fleuve est 

inondation/déluges/flots. Nous pouvons donc dire que de notre sein 

couleront des déluges/flots d’eau vive. Rien ne peut résister au flot qui sort 

de la bouche d’un individu qui est fondé, édifié et qui sait arroser sa vie par 

la parole reçue. Ainsi, que ce soit dans Genèse 2 ou dans Apocalypse 22, il 

s’agit du même fleuve. C’est à partir des courants que le fleuve jaillit. Ainsi, 

si nous devons rendre le verset 38 de Jean 7 de la manière dont il doit être 

compris, il se lira comme suit « Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, dit 

Jésus. Celui qui croit en moi, des courants d’eau vive couleront de son sein, 

comme dit l’Écriture ». Ainsi, c’est l’activité de celui qui croit en Lui qui est 

révélé dans les courants d’eau vive et ces courants réjouiront la cité de Dieu. 

Deux autres références concernant ce grand mystère se trouvent dans 

Genèse 2:8-12. 

« 8Puis l’Éternel Dieu planta un jardin en Éden, du côté de l’orient, et il y mit 

l’homme qu’il avait formé. 

9 L’Éternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à 

voir et bons à manger, et l’arbre de la vie au milieu du jardin, et l’arbre de la 

connaissance du bien et du mal. 
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10 Un fleuve sortait d’Éden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en 

quatre bras. 

11 Le nom du premier est Pischon ; c’est celui qui entoure tout le pays de 

Havila, où se trouve l’or. 

12 L’or de ce pays est pur ; on y trouve aussi le bdellium et la pierre d’onyx ». 

C’est le jardin arrosé au verset 10 qui nous donne la ville arrosée. C’est 

après que le fleuve ait arrosé le jardin qu’il se divise en courants et se 

transforme en quatre bras. Le chiffre quatre a une application universelle ; 

par exemple, nous pouvons parler des quatre points cardinaux. Le chiffre 

quatre représente également la vie, car il donne la vie. Le fleuve qui sortait 

d’Eden était un fleuve symbolique. Le jardin et l’homme étaient une seule et 

même chose vue sous des angles différents. Cantique des Cantiques 6:2 

dit : « Mon bien-aimé est descendu à son jardin, Au parterre d’aromates, 

Pour faire paître son troupeau dans les jardins, Et pour cueillir des lis ». 

  Après que le fleuve se soit divisé en quatre bras, il s’est mis à produire 

des richesses dans le monde entier. Partout où se trouve la source d’eau, la 

civilisation s’y construit. Ainsi, le fleuve apporte richesse, prospérité, lumière, 

développement, victoire et paix. 

 

Le caractère du fleuve 

Le nom du premier fleuve est Pischon et il entoure tout le pays de Havila où 

se trouve l’or. Partout où ce fleuve passe, il doit laisser une empreinte, car il 

ne coule pas en vain ; le fleuve coule avec un but. Dieu n’aurait pas passé 
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le temps au travers de ces versets pour parler d’un fleuve physique, mais le 

fleuve dont il est question est le fleuve de Dieu. Donc nous pouvons dire que 

ce fleuve est une personne. Son caractère (le caractère de ce fleuve) a 

toujours donné lieu à des bénédictions à l’endroit de Son peuple, ce qui lui 

vaut d’être appelé un fleuve. Ce fleuve, c’est le Christ ; Donc, le Saint Esprit 

est l’Esprit du Christ glorifié qui vient dans notre cœur et par lequel nous 

crions « Abba père ». Jean 16:14 dit « Il me glorifiera, parce qu’il prendra de 

ce qui est à moi, et vous l’annoncera ». Le Saint Esprit est donc l’Esprit du 

Christ glorifié qui habite en nous. 

Remarquez ce qui a été dit du premier fleuve ; on y trouve de l’or, du bdellium 

et la pierre d’onyx. Toutes ces pierres se retrouvent sur le pectoral du Grand 

Prêtre. Esaïe 54:11-12 dit « ... Voici, je garnirai tes pierres d’antimoine, Et je 

te donnerai des fondements de saphir ; Je ferai tes créneaux de rubis, Tes 

portes d’escarboucles, Et toute ton enceinte de pierres précieuses ». 

Dans Apocalypse 22:1-3, nous voyons le même fleuve mentionné dans 

d'autres écritures. 

« 1 Et il me montra un fleuve d’eau de la vie, limpide comme du cristal, qui 

sortait du trône de Dieu et de l’agneau.  

2 Au milieu de la place de la ville et sur les deux bords du fleuve, il y avait un 

arbre de vie, produisant douze fois des fruits, rendant son fruit chaque mois, 

et dont les feuilles servaient à la guérison des nations.  

3 Il n’y aura plus d’anathème. Le trône de Dieu et de l’agneau sera dans la 

ville ; ses serviteurs le serviront et verront sa face ». 
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L’article indéfini « un » utilisé devant le mot fleuve ne signifie pas qu’il y a 

plusieurs fleuves. Il n’y a qu’un seul fleuve. Il y a un fleuve dont les courants 

réjouiront la cité de Dieu, le sanctuaire des demeures du Très Haut. Le 

croyant, de manière individuelle, est une cité. Collectivement, nous 

représentons la cité de Dieu. La Bible dit : « Vous êtes la lumière du monde. 

Une ville située sur une montagne ne peut être cachée ». La ville est la 

sphère du gouvernement, et, le gouvernement de Dieu sur nous est certain. 

Le verset 2 témoigne du fait que partout où se trouve le fleuve, il doit y avoir 

quelque chose pour en témoigner : « Au milieu de la place de la ville et sur 

les deux bords du fleuve, il y avait un arbre de vie, produisant douze fois des 

fruits, rendant son fruit chaque mois, et dont les feuilles servaient à la 

guérison des nations ». Si nous permettons à ce fleuve de jaillir, nous serons 

productifs chaque mois. C’est le croyant qui fait jaillir le fleuve et le fleuve 

procure l’inspiration et la source. Les feuilles de l’arbre servent à la guérison 

(santé) des nations. Cela signifie, la guérison jusqu’à ce qu’une santé 

constante soit atteinte. Lorsque le fleuve sort, les jougs sont brisés. Quand 

le fleuve sort et coule dans ses arbres, les maladies sont guéries. Ainsi, le 

fleuve est le moyen par lequel le croyant est transformé ; il est aussi 

l’espérance de gloire du croyant. L’allégresse qu’on expérience dans la ville 

dépend du fleuve qui l’arrose. C’est l’obéissance de la foi qui nous conduira 

à faire jaillir les ruisseaux. Apocalypse 22:3 dit : 

« Il n’y aura plus d’anathème. Le trône de Dieu et de l’agneau sera dans la 

ville ; ses serviteurs le serviront et verront sa face » 
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Le trône de la gloire de Dieu sera dans le croyant et le trône de 

l’Agneau parce que par ses courants, le fleuve est sorti dans la vie du 

croyant. 

Il y a trois choses que nous devons comprendre concernant l’esprit de 

foi. Dans notre examen du tabernacle, nous avons pu toucher à deux 

aspects de celui-ci. La position divine et la couverture divine ont trait à des 

enjeux fixes pour lesquels nos pensées doivent être éclairées. Elles sont 

liées à ce que le Seigneur a accompli et à la force que nous retirons en y 

mettant notre foi. Ainsi, Éphésiens 6:10 dit « Au reste, fortifiez-vous dans le 

Seigneur, et par sa force toute-puissante ». Dans la position divine, nous 

tenons contre la ruse de l’ennemi, nous tenons contre le malin et nous avons 

tout fait pour tenir debout. Les dispositions que Dieu a prises pour nous sont 

fixes, nous n’avons rien d’autre à faire que de les accepter et de croire que 

nous avons été éclairés. C’est le premier aspect de la foi ; cela nous parle 

de la fondation qui est enracinée dans la foi. La foi n’est pas simplement le 

fait de parler positivement, mais elle découle de la vérité de Dieu et elle est 

fondée sur Dieu. La première dimension de l’esprit de foi est d’être enraciné, 

d’avoir en nous la fondation appropriée, relativement à ce que le Christ a 

fait. C’est un fondement très nécessaire. L’autre chose concerne ce qu’Il a 

fait historiquement, qui nous maintient à présent et cela nous parle de la 

couverture divine. La Bible dit « fortifiez-vous dans le Seigneur (le Seigneur 

qui est vivant et qui est maintenant en nous), et par sa force toute-

puissante (une révélation de ce qu’Il a fait) ». L’esprit de foi est le lieu secret 

du Très-Haut. 
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La troisième composante est l’enseignement divin et il y a deux parties 

à l’intérieur de cette composante. Dans 2 Corinthiens 10, on nous montre 

qu’il s’agit d’une bataille de paroles, les paroles sont prononcées, les paroles 

sont imaginées et les paroles sont proférées. Des pensées sont projetées 

dans l’esprit des gens. Parfois, les gens reçoivent ces pensées et pensent 

que ces pensées sont les leurs. Dans tous ces cas, rien ne se passe tant 

que les paroles ne sont pas prononcées. De même, Satan parle pour que 

les hommes reçoivent ses paroles. Il ne le fait pas seulement une fois, mais 

continuellement. Apocalypse 12:15 dit : « Et, de sa bouche, le serpent lança 

de l’eau comme un fleuve derrière la femme, afin de l’entraîner par le 

fleuve ». 

Le mot « eau » et le mot « fleuve » sont les mêmes en grec. Si nous devons 

paraphraser le verset 15, cela se lira comme suit : « Et, de sa bouche, le 

serpent lança de l’eau comme un torrent… » Nous sommes dans une bataille 

de paroles. Dans 2 Corinthiens 10:3, l’Écriture dit « Si nous marchons dans 

la chair, nous ne combattons pas selon la chair, car les armes avec 

lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles sont 

puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses (para) ». 

Qu’est-ce en réalité une forteresse ? Une forteresse est quelque chose 

construite au moyen de paroles. Cela peut être par la divination, les sorts, 

l’enchantement, jusqu’à ce qu’ils forment une réalité et une sous-réalité dans 

le réel invisible. Quant aux imaginations, ce sont des paroles issues de la 

pensée humaine et des concepts destinés à provoquer la destruction. 

Apocalypse 12:15 est donc la méthode utilisée par l’ennemi.  
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Comment renverser cette forteresse et détruire les imaginations ? C’est par 

la vérité qui est en nous. L’obéissance de la foi exige que ce que nous avons 

cru et reçu soit ce que nous devons déclarer et nous aurons en retour ce 

que nous avons déclaré. Nous devons d’abord recevoir avant d’avoir, c’est 

pourquoi Marc 11:24 vient en premier avant Marc 11:23. Lorsque nous 

revenons dans notre passage de 2 Corinthiens 10:3-5, il est dit : 

« 3 Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. 

4, Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; 

mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des 

forteresses. 

5 Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s’élève contre la 

connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à 

l’obéissance de Christ ». 

Remarquez que les choses énoncées dans les versets 4 et 5 sont des flots 

de mauvaises paroles. Ainsi, nous voyons au verset 5 qu’il s’agit d’une 

bataille de connaissance contre la connaissance. Rappelez-vous que le 

croyant avec ses tenons d’or est établi sur une base d’argent avec une 

position divine qui ne peut être ébranlée. Ensuite, il y a la couverture de 

justice (la couverture de protection) dans les deux tapis supérieurs du 

tabernacle. Dieu a pris ces dispositions dans le tabernacle physique, et Il les 

a également rendus disponibles dans le tabernacle anti typique. Dieu ne vit 

pas dans une maison faite de main d’homme. Le tabernacle physique 

d’autrefois n’était qu’un signe de la présence de Dieu, mais la véritable 

présence de Dieu est à l’intérieur du croyant. Le Psaumes 46:5 dit « Dieu est 
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au milieu d’elle : elle n’est point ébranlée ; Dieu la secourt dès l’aube du 

matin ». 

« Il est un fleuve dont les courants réjouissent la cité de Dieu, Le sanctuaire 

des demeures du Très Haut. Dieu est au milieu d’elle : elle n’est point 

ébranlée ; Dieu la secourt dès l’aube du matin ».  

Au verset 4, on nous dit qu’il y a un fleuve et que ce fleuve a des 

courants qui sortent de Dieu. Les courants de ce fleuve réjouissent la cité de 

Dieu ; mais il est dit que cette cité est les demeures du Très Haut. Si cela est 

vrai, cela signifie que le fleuve était dans le tabernacle de Moise. Puisque la 

ville est le lieu très saint, cela signifie que le fleuve est là, dans le lieu très 

saint. Dans Apocalypse 11, trois choses distinctes nous sont données et qui 

correspondent aux trois phrases distinctes de la foi. Apocalypse 11:1 dit 

« On me donna un roseau semblable à une verge, en disant : Lève-toi, et 

mesure le temple de Dieu, l’autel, et ceux qui y adorent ». Le temple de Dieu 

est fixe, l’autel de Dieu est fixe, mais l’adorateur qui s’y trouve adore et le fait 

ainsi, sur une base quotidienne, car son activité est déterminée par son 

niveau d’obéissance. 

Dans le tabernacle de Moïse, il y avait trois compartiments : le parvis 

extérieur, le lieu saint (appelé la cité dans le Psaume 46), et le lieu très saint. 

D’après cette description, nous savons que le fleuve doit se trouver dans le 

lieu saint. Dans le lieu saint, il y a trois mobiliers, le chandelier est à gauche, 

et la table des pains de proposition est à droite tandis que l’autel des encens 

est au milieu, juste devant le voile. Immédiatement, nous savons que la table 

des pains de proposition n’est pas le fleuve, mais elle représente le fait de 
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bénéficier de la parole faite chair; cette parole reçue et proclamée afin qu’il 

y ait une expérience productive. Ainsi, le Psaumes 48:1-2 dit « 1Cantique. 

Psaume des fils de Koré. L’Éternel est grand, il est l’objet de toutes les 

louanges, Dans la ville de notre Dieu, sur sa montagne sainte. 2 Belle est la 

colline, joie de toute la terre, la montagne de Sion ; Le côté septentrional, 

c’est la ville du grand roi ». La table des pains de proposition est du côté 

septentrional (nord). Donc le seul mobilier qui fait jaillir le fleuve est le 

chandelier tout d’or. C’est là que le Grand Prêtre se tiendra, juste derrière 

les planches, pour que les sept lampes puissent éclairer le chandelier. C’est 

le Grand Prêtre qui allume et prépare le chandelier, et quand il y a de la 

lumière, il y a de l’eau. Le Psaumes 36:7-9 dit « 7 Combien est précieuse ta 

bonté, ô Dieu ! À l’ombre de tes ailes, les fils de l’homme cherchent un 

refuge. 8 Ils se rassasient de l’abondance de ta maison, Et tu les abreuves 

au torrent de tes délices (des expériences plaisantes). 9Car auprès de toi est 

la source de la vie (le chandelier est la source de vie) ; Par ta lumière nous 

voyons la lumière ». 

Ainsi, partout où il y a de la lumière, des fleuves coulent. Partout où la 

lumière de la parole de Dieu brille sur nous, des fleuves couleront de notre 

bouche. Le chandelier nous parle de l’enseignement divin et de la parole 

divine. Dieu nous enseigne par le principe de Sa parole. Il se révèle à nous 

par les dons de l’Esprit ; ce sont les deux moyens par lesquels Dieu nous 

enseigne. En effet, lorsque Dieu nous enseigne, Il révèle le Christ en nous 

et lorsque nous exprimons ce qui nous a été enseigné, ces enseignements 

deviennent des courants qui sortent de nous. Le chandelier est le symbole 

de l’endroit où se trouve le fleuve et le ministère qui en sort révèle comment 
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nous recevons les courants qui jaillissent de notre bouche. La lumière qui 

jaillit du chandelier fait de nous des témoins. Dans Apocalypse 11:3, le 

Seigneur dit : Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir. 

La manière de dresser le tabernacle nous est donnée dans Exode 40. Mais 

lisons les versets 17 à 24. 

« 17 Le premier jour du premier mois de la seconde année, le tabernacle fut 

dressé. 

18 Moïse dressa le tabernacle ; il en posa les bases, plaça les planches et les 

barres, et éleva les colonnes. 

19 Il étendit la tente sur le tabernacle, et il mit la couverture de la tente par-

dessus, comme l’Éternel l’avait ordonné à Moïse. 

20 Il prit le témoignage, et le plaça dans l’arche ; il mit les barres à l’arche, et 

il posa le propitiatoire au-dessus de l’arche. 

21 Il apporta l’arche dans le tabernacle ; il mit le voile de séparation, et il en 

couvrit l’arche du témoignage, comme l’Éternel l’avait ordonné à Moïse. 

22 Il plaça la table dans la tente d’assignation, au côté septentrional du 

tabernacle, en dehors du voile ; 

23 et il y déposa en ordre les pains, devant l’Éternel, comme l’Éternel l’avait 

ordonné à Moïse.  

24 Il plaça le chandelier dans la tente d’assignation, en face de la table, au 

côté méridional du tabernacle ». 
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Le verset 24 montre l’emplacement du chandelier : au côté méridional. 

Dans Ézéchiel 47, nous voyons à nouveau ce fleuve et ce qu’il produit. 

Lisons les versets 1 à 12. 

1 Il me ramena vers la porte de la maison. Et voici, de l’eau sortait sous le 

seuil de la maison, à l’orient, car la face de la maison était à l’orient ; l’eau 

descendait sous le côté droit de la maison, au midi (méridional/sud) de 

l’autel. 

Ici, nous voyons l’eau jaillir du côté sud de l’autel et continuer à couler. Il 

s’agit du fleuve de Dieu et le fleuve est Christ. Le chandelier d’or représente 

Christ. Rappelez-vous que ces choses nous sont données sous forme 

d’images prophétiques. L’interprétation du chandelier d’or que Zacharie a vu 

nous est donnée au chapitre 4, verset 6. « Alors il reprit et me dit : C’est ici 

la parole que l’Éternel adresse à Zorobabel : Ce n’est ni par la puissance ni 

par la force, mais c’est par mon esprit, dit l’Éternel des armées ». Le 

chandelier parle de la suprématie du témoignage du Saint Esprit dans la 

maison de Dieu, qui se manifeste par des enseignements et des dons de 

révélation. Ceux-ci permettent aux eaux de jaillir en nous et de se répandre 

sur nos vies.  

« 2 Il me conduisit par le chemin de la porte septentrionale, et il me fit faire le 

tour par dehors jusqu’à l’extérieur de la porte orientale. Et voici, l’eau coulait 

du côté droit. 

3 Lorsque l’homme s’avança vers l’orient, il avait dans la main un cordeau, 

et il mesura mille coudées ; il me fit traverser l’eau, et j’avais de l’eau 

jusqu’aux chevilles. 
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4 Il mesura encore mille coudées, et me fit traverser l’eau, et j’avais de l’eau 

jusqu’aux genoux. Il mesura encore mille coudées, et me fit traverser, et 

j’avais de l’eau jusqu’aux reins. 

5 Il mesura encore mille coudées ; c’était un torrent que je ne pouvais 

traverser, car l’eau était si profonde qu’il fallait y nager ; c’était un torrent 

qu’on ne pouvait traverser. 

6 Il me dit : As-tu vu, fils de l’homme ? Et il me ramena au bord du torrent. 

7 Quand il m’eut ramené, voici, il y avait sur le bord du torrent beaucoup 

d’arbres de chaque côté. 

8 Il me dit : Cette eau coulera vers le district oriental, descendra dans la 

plaine, et entrera dans la mer ; lorsqu’elle se sera jetée dans la mer, les eaux 

de la mer deviendront saines. 

9 Tout être vivant qui se meut vivra partout où le torrent coulera, et il y aura 

une grande quantité de poissons ; car là où cette eau arrivera, les eaux 

deviendront saines, et tout vivra partout où parviendra le torrent. 

Au travers de ces passages, il est clair qu’aucune condition n’est 

insurmontable devant ce fleuve. Il n’y a pas de condition qui puisse résister 

à ce fleuve et faire en sorte qu’il s’excuse. Les courants de ce fleuve 

apporteront la guérison, le salut, la délivrance, la prospérité et la paix à 

mesure qu’elle nous prépare à la venue du Seigneur. Le Seigneur veut une 

maison saine et forte. En ce temps de la fin, le Seigneur fait la différence 

entre ceux qui le servent et ceux qui ne le servent pas. Le Seigneur est en 

train de nous former et de nous préparer à être des hommes capables de 
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déclarer Ses paroles. C’est dans ce lieu où l’église adore et exhorte le 

Seigneur qu’Il donne la paix.  

Pierre exhortant les frères dans 2 Pierre 1:12 a déclaré les paroles 

suivantes : « Voilà pourquoi je prendrai soin de vous rappeler ces choses, 

bien que vous les sachiez et que vous soyez affermis dans la vérité 

présente ». 

Le mot traduit par « affermis » est aussi le mot traduit par « affermis » dans 

Colossiens 2:6-7. Remarquez que l’esprit d’action de grâce est toujours 

associé à la parole. Avec la main droite, nous adorons Dieu, mais avec la 

main gauche, nous parlons à nos situations. Lisons Colossiens 2:6-7. 

« 6 Ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus Christ, marchez en 

lui, 7 étant enracinés et fondés en lui, et affermis par la foi, d’après les 

instructions qui vous ont été données, et abondez en actions de grâces ». 

 

Le mot « abondez » signifie continuer la réalisation de ce que nous avons 

reçu avec des actions de grâce. Le mot « affermis » est le même mot traduit 

par « affermis » au verset 12 de 2 Pierre 1. Il signifie produire les 

bénédictions de l’expérience de la rédemption. Ce mot parle de la 

responsabilité du croyant d’avancer dans l’obéissance de la foi. Que le 

Seigneur nous aide au nom de Jésus. Amen ! 
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Chapitre 4 : COUVERTURE DIVINE 
 

Introduction 

Le tabernacle de Moïse comporte trois grands compartiments. En effet, le 

parvis extérieur est comme une cour qui abrite deux immeubles d’habitation. 

Il y a donc la prémisse qui correspond à la muraille de clôture ; nous avons 

aussi le premier compartiment qui est le bâtiment situé au centre de la 

prémisse et qui se trouve entre la muraille de clôture et la prémisse ; nous 

avons ensuite le tabernacle proprement dit qui se compose de deux 

appartements ; le lieu saint et le saint des saints.  

Lorsque nous entrons dans le parvis extérieur depuis la porte, la 

première chose que nous voyons est l’autel des sacrifices. L’autel des 

sacrifices est une grande structure en bois recouverte de cuivre, une allusion 

au cuivre ou nous pouvons simplement dire recouverte d’airain.  

Entre l’autel des sacrifices et le lieu saint se trouve une structure en 

verre appelée la cuve. Exode 26:1-14 dit :  

« 1Tu feras le tabernacle de dix tapis de fin lin retors, et d’étoffes teintes en 

bleu, en pourpre et en cramoisi ; tu y représenteras des chérubins 

artistement travaillés. 

2 La longueur d’un tapis sera de vingt-huit coudées, et la largeur d’un tapis 

sera de quatre coudées ; la mesure sera la même pour tous les tapis. 
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3 Cinq de ces tapis seront joints ensemble ; les cinq autres seront aussi joints 

ensemble. 

4 Tu feras des lacets bleus au bord du tapis terminant le premier 

assemblage ; et tu feras de même au bord du tapis terminant le second 

assemblage. 

5 Tu mettras cinquante lacets au premier tapis, et tu mettras cinquante lacets 

au bord du tapis terminant le second assemblage ; ces lacets se 

correspondront les uns aux autres. 

6 Tu feras cinquante agrafes d’or, et tu joindras les tapis l’un à l’autre avec 

les agrafes. Et le tabernacle formera un tout. 

7 Tu feras des tapis de poil de chèvre, pour servir de tente sur le tabernacle ; 

tu feras onze de ces tapis. 

8 La longueur d’un tapis sera de trente coudées, et la largeur d’un tapis sera 

de quatre coudées ; la mesure sera la même pour les onze tapis. 

9 Tu joindras séparément cinq de ces tapis, et les six autres séparément, et 

tu redoubleras le sixième tapis sur le devant de la tente. 

10 Tu mettras cinquante lacets au bord du tapis terminant le premier 

assemblage, et cinquante lacets au bord du tapis du second assemblage. 

11 Tu feras cinquante agrafes d’airain, et tu feras entrer les agrafes dans les 

lacets. Tu assembleras ainsi la tente, qui fera un tout. 

12 Comme il y aura du surplus dans les tapis de la tente, la moitié du tapis de 

reste retombera sur le derrière du tabernacle ; 
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13 la coudée d’une part, et la coudée d’autre part, qui seront de reste sur la 

longueur des tapis de la tente, retomberont sur les deux côtés du tabernacle, 

pour le couvrir. 

14 Tu feras pour la tente une couverture de peaux de béliers teintes en rouge, 

et une couverture de peaux de dauphins par-dessus ». 

D’après la description qui nous est donnée du parvis extérieur, vous 

remarquerez qu’elle n’est pas couverte contre la chaleur ou la pluie. Cette 

enceinte est ouverte à l’atmosphère, mais le compartiment situé au centre 

de l’enceinte était couvert ; les tapis devaient servir de couverture au toit du 

tabernacle et ces tapis ont une grande signification. 

 

Le Tabernacle 

Le tabernacle est constitué de 48 planches. Chaque planche sera d’une 

coudée et demie de largeur (2''3 pieds de large) et de dix coudées de 

longueur (20 pieds). Le tabernacle était rectangulaire, avec une entrée à 

l’extrémité Est, appelée la porte, une seule entrée menait dans le parvis 

extérieur. À l’ouest se trouve la couverture, qui recouvre l’Arche de l’Alliance. 

Le côté sud et le côté nord du tabernacle proprement dit étaient couverts de 

20 planches chacun et le côté ouest de 8 planches, ce qui fait un total de 

48 planches. Aucune planche ne couvre l’entrée menant vers le lieu saint ni 

celle menant vers le lieu très saint. Néanmoins, il y a cinq colonnes dans le 

lieu saint. Au-dessus des cinq colonnes, il y a une couverture qui couvre les 

planches afin de les protéger des rayons du soleil et des intempéries. La 
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couverture est doublée sur les cinq colonnes de sorte que les tapis eux — 

mêmes empêchent toute personne du parvis extérieur de voir dans le lieu 

très saint.  

Il y a quatre colonnes entre le lieu saint et le lieu très saint. De même 

qu’une couverture a été jetée sur les cinq colonnes du lieu saint, il y avait 

aussi un voile sur les quatre colonnes couvrant l’entrée du lieu très saint, de 

sorte que toute personne se trouvant dans le lieu saint ne puisse pas voir 

dans le lieu très saint. Mais lorsque Jésus a rendu l’âme sur la croix, ce voile 

était le voile qui était déchiré en deux, fait de tapis épais.  

Le parvis extérieur mesurait environ 3 mètres et demi de haut. Mais le 

tabernacle proprement dit faisait environ deux fois la hauteur du parvis 

extérieur. Lorsqu’un homme reçoit le Seigneur Jésus Christ comme son 

Seigneur et son sauveur personnel, il reçoit le pardon des péchés et il est 

introduit dans le parvis de Dieu (dans la maison familiale de Dieu). Bien qu’il 

ait reçu le pardon des péchés et qu’il ait part aux œuvres de Dieu comme 

l’illustrent l’autel des holocaustes et la cuve, il est tout de même exposé à la 

chaleur du soleil et à d’autres formes d’intempéries. Mais il y a une protection 

spéciale et une couverture pour ceux qui exercent le ministère dans le lieu 

saint et dans le lieu très saint. Ceux-là sont complètement protégés et 

couverts. Pour parvenir à la couverture spéciale que Dieu accorde à ceux 

qui se donnent complètement à Lui afin de devenir prêtre, cette position 

extraordinaire dans l’œuvre de Dieu est necessaire. Cela parle d’une 

position que Dieu rendra de plus en plus évidente à mesure que les jours 

deviennent de plus en plus mauvais. Le Seigneur protégera puissamment 
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les personnes qui le suivent tout au long du chemin. Ces gens seront à l’abri 

de tout, ils seront cachés dans le pavillon de Dieu. L’ombre du tout puissant 

les entourera et la présence du Seigneur s’intensifiera autour d’eux d’une 

manière si grande et si puissante qu’il sera impossible à quiconque de les 

atteindre. 

Introduction aux tapis 

Dans Exode 26:1-14, on nous donne les détails des quatre tapis. 

Rappelez-vous que nous avons dit qu’il y a 48 planches, 20 planches du 

côté sud, 20 planches du côté nord et 8 planches du côté ouest. Ces 

planches sont recouvertes de tapis. Le premier de ces quatre tapis porte un 

nom particulier, un nom qui appartient en fait à l’ensemble de la structure 

(l’ensemble de la structure étant le parvis extérieur, le lieu saint et le lieu très 

saint). Les trois combinés ensemble sont appelés le tabernacle. Ainsi, le 

premier de ces tapis est aussi appelé le tabernacle, ce qui signifie que quel 

que soit le message qui sera vu dans les autres parties du tabernacle ou 

quel que soit le message qui sera vu dans l’ensemble de la structure, ce 

message se trouve exprimé sous une forme ou une autre dans le premier 

tapis qui est appelé le tabernacle. Bien que le tabernacle de cette époque 

ait eu trois compartiments, le premier tapis est appelé le tabernacle. Cela est 

décrit dans Exode 26:1-14. 

L’autre tapis à considérer est appelé la tente, car il abrite le tabernacle ; 

les versets 7 à 13 donnent suffisamment de détails là-dessus. Les deux 

autres tapis sont en fait appelés les couvertures divines. Elles indiquent le 

caractère des couvertures divines que Dieu a préparées pour Son peuple. 
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Bien que ces deux derniers tapis aient tant de signification, ils ne sont décrits 

que par un seul verset, celui d’Exode 26:14.  

Lisons le premier passage dans Exode 26:1 qui nous donne en résumé le 

premier de ces quatre tapis.  

« 1 Tu feras le tabernacle de dix tapis de fin lin retors, et d’étoffes teintes en 

bleu, en pourpre et en cramoisi ; tu y représenteras des chérubins 

artistement travaillés ».  

Ce premier verset décrit de façon sommaire le premier tapis appelé le 

tabernacle. Ce premier tapis est vraiment crucial. Il est important que nous 

regardions ce premier tapis afin d’avoir une bonne compréhension du 

dessein de Dieu pour nous dans la rédemption. En effet, nous ne pouvons 

pas considérer l’autel des parfums comme étant le tabernacle, ou encore la 

table des pains de proposition, le chandelier, la cuve ou l’autel des 

holocaustes comme étant le tabernacle. Ils constituent les mobiliers de 

l’enceinte à trois niveaux du tabernacle : le parvis extérieur, le lieu saint et le 

lieu très saint. Mais ce premier tapis est appelé le tabernacle et nous devons 

prendre particulièrement note de cela. En effet, c’est là que sont présentées 

toutes les gloires de la forme finale et ce que nous serons ultimement lorsque 

l’œuvre de la rédemption sera achevée en nous. Il montre également les 

processus qui sont mis en place pour réaliser la volonté divine à notre égard. 

Tout cela est renfermé dans le premier tapis.  

Dans Exode 40, on nous montre la manière de dresser le tabernacle 

lorsqu’il est achevé. Le tabernacle de Moïse comporte trois étapes 

distinctes : la révélation du tabernacle, la construction du tabernacle et 
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l’installation du tabernacle. Le tabernacle est d’abord révélé, puis les 

entrepreneurs ont reçu la grâce de construire le tabernacle et, une fois les 

parties construites, le tabernacle est installé. C’est le processus par lequel 

Dieu fait passer le croyant. D’abord la vérité est révélée. Ensuite, Dieu 

commence à travailler la vérité en nous et enfin nous commençons à 

manifester cette grâce. Il y a donc l’étape de la révélation, l’étape de la 

construction et l’étape de l’installation.  

Exode 40 montre l’installation du tabernacle. Le tabernacle a été 

construit sur une période de neuf mois. Habituellement, lorsqu’une femme 

est enceinte, une période de neuf mois est nécessaire pour que l’enfant dans 

le ventre de sa mère soit pleinement développé. De la même manière, la 

bible dit dans Jean 3:3, 5-6 « 3… si un homme ne naît de nouveau, il ne peut 

voir le royaume de Dieu (il s’agit ici de la conception). 5 Jésus répondit : En 

vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d’eau et d’Esprit, il ne peut 

entrer dans le royaume de Dieu. 6 Ce qui est né de la chair est chair, et ce 

qui est né de l’Esprit (parvenu dans le règne de l’esprit pleinement adulte) 

est esprit ». Il y a donc des étapes de croissance dans le développement du 

croyant. Mais pour nous qui nous trouvons à cette période de l’âge de 

l’Église, nous sommes proches des étapes finales de l’œuvre de Dieu dans 

nos vies.  

Le tabernacle était en construction pendant neuf mois, tandis que la 

révélation du tabernacle a été donnée au troisième mois de la première 

année, cinquante jours après leur sortie d’Égypte. Exode 40:17-18 dit « 17Le 

premier jour du premier mois de la seconde année, le tabernacle fut dressé. 
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18 Moïse dressa le tabernacle ; il en posa les bases, plaça les planches et les 

barres, et éleva les colonnes ».  

La première chose que Moïse fit fut de mettre en place les tapis, du 

côté sud au côté nord, couvrant toutes les zones qui constitueraient le lieu 

saint et le lieu très saint. Ensuite, les planches ont été placées, ce qui évoque 

la position divine, puis la tente pour le tabernacle et enfin les couvertures 

divines. Les couvertures divines ne peuvent être placées avant que le 

tabernacle et les planches ne soient en place. 

Dans Exode 26, le premier tapis est décrit du verset 1 à 6. 

« 1 Tu feras le tabernacle de dix tapis de fin lin retors, et d’étoffes teintes en 

bleu, en pourpre et en cramoisi ; tu y représenteras des chérubins 

artistement travaillés. 2 La longueur d’un tapis sera de vingt-huit coudées, et 

la largeur d’un tapis sera de quatre coudées ; la mesure sera la même pour 

tous les tapis. 3 Cinq de ces tapis seront joints ensemble ; les cinq autres 

seront aussi joints ensemble. 4 Tu feras des lacets bleus au bord du tapis 

terminant le premier assemblage ; et tu feras de même au bord du tapis 

terminant le second assemblage. 5 Tu mettras cinquante lacets au premier 

tapis, et tu mettras cinquante lacets au bord du tapis terminant le second 

assemblage ; ces lacets se correspondront les uns aux autres. 6 Tu feras 

cinquante agrafes d’or, et tu joindras les tapis l’un à l’autre avec les agrafes. 

Et le tabernacle formera un tout ».  

Le deuxième tapis nous est donné à partir du verset 7.  
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« 7 Tu feras des tapis de poil de chèvre, pour servir de tente sur le tabernacle ; 

tu feras onze de ces tapis ».  

Le mot « tente » doit être compris comme signifiant ce qui abrite le 

tabernacle proprement dit. Remarquez que les rideaux sont au nombre de 

onze et que le nombre onze est incomplet. Il y a donc onze tapis et les 

couvertures sont également au nombre de onze.  

Les deux tapis qui forment respectivement le troisième et le quatrième 

tapis sont décrits à partir du verset 14 d’Exode 26. 

« 14 Tu feras pour la tente une couverture de peaux de béliers teintes en 

rouge, et une couverture de peaux de dauphins par-dessus ».  

Remarquez au verset 14 qu’il est question d’une couverture pour la 

tente. Le mot « tente » fait référence au deuxième tapis dont il est fait 

mention au verset 7. Le troisième tapis est dit être fait de peau de bélier 

teinte en rouge et le dernier tapis, c’est-à-dire le quatrième, a l’apparence du 

cuir ; il est en peau de dauphins. Cette peau est celle d’un animal qui a 

traversé la tempête. Le troisième et le quatrième tapis sont des couvertures 

divines. 

Le premier tapis 

Que représente le premier tapis ? Le premier rideau est en fin lin retors et 

cela nous parle de l’œuvre de la justification que le croyant reçoit lorsqu’il 

croit au Seigneur Jésus Christ. Le tapis retors parle d’un croyant qui s’est 

consacré au Seigneur et dont la justification est vitalisée. Cela signifie que 

ce croyant est en train de bénéficier des privilèges de son amitié avec le 
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Seigneur. Cela signifie également que le croyant, qui profite ainsi de sa 

justification, s’ouvre à Dieu afin que le caractère de Christ soit 

progressivement travaillé en lui. Il s’agit du développement du caractère afin 

que la beauté de la vie du Christ soit visible dans la vie du croyant. Le 

développement du caractère s’opère lorsque le croyant met sa foi en 

pratique. Nous voyons cela clairement dans Apocalypse 19:7-8.  

« 7Réjouissons-nous et soyons dans l’allégresse, et donnons-lui gloire ; car 

les noces de l’agneau sont venues, et son épouse s’est préparée, 8 et il lui a 

été donné de se revêtir d’un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les 

œuvres justes des saints ».  

Remarquez l’expression « son épouse s’est préparée ». Cela signifie 

qu’il fut un temps où le croyant n’avait pas de justice propre à lui, mais qu’en 

raison de sa relation avec Dieu, il jouit de la couverture qui lui a été accordée 

par l’œuvre du Christ achevée sur la croix.  

Ainsi, le premier tapis est une image de Jésus Christ, et aussi une 

image de l’église. Mais lorsqu’on l’applique individuellement pour le croyant, 

ce tapis est une image de l’homme de la nouvelle création destinée à être 

divin. Rappelons que les tapis couvrent le lieu saint et le lieu très saint. Il est 

donc vu dans le lieu très saint, montrant que ce qui est indiqué dans le tapis 

porte la marque de la plénitude. L’image ultime est que nous apparaîtrons 

effectivement comme le tabernacle. La Bible dit dans Apocalypse 21:3 « Et 

j’entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec 

les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même 

sera avec eux ». Ce tabernacle est l’Église en tant que corps et représente 
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aussi chaque croyant en tant qu’individu. Le premier rideau indique l’homme 

de la nouvelle création qui est destiné par Dieu à être divin. Ainsi, le premier 

tapis est une image de chaque croyant maintenant et une image de chaque 

croyant ultimement. 2 Corinthiens 5:17 dit : 

« Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses 

anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles ». 

C’est la réalité de l’homme caché, du cœur qui est créé selon Dieu 

dans une justice et une sainteté que produit la vérité. Dans 2 Pierre 1:3-4, il 

nous est montré que le croyant sera divin ; il deviendra un être divin à mesure 

qu’il passe par tous les processus que Dieu a prévus pour son progrès.  

« 3Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie 

et à la piété, au moyen de la connaissance de celui qui nous a appelés par 

sa propre gloire et par sa vertu, 4lesquelles nous assurent de sa part les plus 

grandes et les plus précieuses promesses, afin que par elles vous deveniez 

participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le 

monde par la convoitise, ».  

Il y a un arrangement que Dieu a mis en place et qui fait que nous 

devenons de plus en plus divins à l’intérieur, dans notre homme de la 

nouvelle création. La nature divine est ce qui est indiqué dans ce premier 

tapis. L’homme de la nouvelle création est créé selon Dieu ; il n’a pas 

d’historique. L’homme de la nouvelle création est une réalité maintenant qui 

sera divine.  
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Le deuxième tapis est de couleur noire. Il évoque notre humanité. Le 

passage de 2 Corinthiens 4 : 16 jusqu’à 2 Corinthiens 5 : 4 fait allusion au 

premier et au deuxième tapis. Ces versets nous permettent de comprendre 

la signification de certains mots qui concluent Exode 26:1. 2 Corinthiens 5:1-

2 dit :  

« 1 Nous savons, en effet, que, si cette tente où nous habitons sur la terre 

est détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une 

demeure éternelle qui n’a pas été faite de main d’homme. 2 Aussi nous 

gémissons dans cette tente, désirant revêtir notre domicile céleste ».  

Le premier tapis est un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, qui n’a pas 

été fait de main d’homme, une demeure éternelle dans le ciel. Le mot « ciel » 

ici ne signifie pas les cieux de la sphère invisible au-dessus du ciel ou qui 

couvre cette terre. Il s’agit de la sphère à l’intérieur du croyant. Nous avons 

un édifice qui est l’ouvrage de Dieu maintenant. L’homme de la nouvelle 

création, qui est divin, est l’édifice qui est maintenant l’ouvrage de Dieu, qui 

n’a pas été fait de main d’homme, une demeure éternelle dans le ciel. Lisons 

maintenant ce passage de 2 Corinthiens 5:1 d’une manière qui n’est pas 

celle qui doit être comprise afin que nous puissions apprécier la manière 

dont il doit être lu. 

« 1 Nous savons, en effet, que, si notre tente de cette habitation terrestre est 

détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une 

demeure éternelle qui n’a pas été faite de main d’homme dans le ciel ».  

Remarquez que le verset 1 ne dit pas qu’il y a un édifice. Si c’était ainsi 

que cela est écrit, alors l’emplacement de cet édifice ne sera pas clair. La 
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traduction exacte du verset 1 est que « nous avons un édifice ». Ainsi, si l’on 

nous pose la question : qui possède l’édifice ? La réponse devrait être « nous 

avons l’édifice ». Dieu nous a déjà donné ce qu’Il va nous donner. Toutes les 

transformations qui auront lieu dans nos vies, se feront en dedans de nous. 

La bible dit dans Colossiens 1:27 « … Christ en vous, l’espérance de la 

gloire ». Romains 8:11 dit « Et si l’Esprit de celui qui a ressuscité Jésus 

d’entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité Christ d’entre les 

morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en 

vous ». Dieu nous a donné l’assurance que Sa promesse n’échouera pas.  

Actuellement, nous avons un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une 

demeure éternelle dans le ciel. Il n’est pas fait de main d’homme et nous 

gémissons pour que cet édifice qui est l’ouvrage de Dieu, qui n’est pas fait 

de main d’homme, cette demeure éternelle dans le ciel puisse abriter 

quelqu’un. Cette nouvelle créature est actuellement logée dans un édifice 

qui n’est pas le sien. Lorsque le corps divin abrite la nature divine, il est 

capable d’éclore en tant qu’esprit pleinement adulte que nous appelons la 

vie divine. La nature divine est travaillée en notre sein et le corps divin lui 

sera donné selon les enseignements de 1 Corinthiens 15 qui dit qu’à chaque 

semence, on donne un corps qui lui est propre. L’homme de cette nouvelle 

création se débat actuellement sous cette tente où nous habitons sur la terre 

qui n’est pas la sienne.  
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Le deuxième tapis 

Que représente le deuxième tapis ? Le deuxième tapis était de couleur noire 

et il parle de l’état actuel du croyant. Il parle de notre humanité ; il nous 

rappelle qui nous étions avant d’être rachetés. Le tapis noir est à titre 

d’indicateur et rappelle qu’il n’y a rien de bon dans la nature humaine. C’est 

pourquoi Romains 12:1 dit « Je vous exhorte donc, frères, par les 

compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, 

agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable ». La seule 

chose que nous pouvons faire avec la chair est de l’offrir à Dieu.  

Le deuxième tapis est également appelé « la tente où nous habitons 

sur la terre ». Cette habitation physique actuelle, c’est-à-dire ce corps 

physique, est donnée comme tente par-dessus l’homme de la nouvelle 

création. L’homme de la nouvelle création se contente pour l’instant de 

demeurer à l’intérieur de ce corps physique pendant qu’il se développe, et 

ce, jusqu’à ce qu’il parvienne à sa pleine divinité. Ensuite, soit ce corps sera 

changé (applicable à ceux qui sont vivants et qui seront restés) afin de lui 

donner une habitation appropriée, ou soit il recevra un corps divin (applicable 

aux saints qui se sont endormis dans le Seigneur, mais qui ont atteint la 

première résurrection). 2 Corinthiens 5:1-4 dit :  

« 1Nous savons, en effet, que, si cette tente (corps humain) où nous habitons 

sur la terre (le corps humain peut être détruit, mais pas le corps divin) est 

détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une 

demeure éternelle qui n’a pas été faite de main d’homme. 2 Aussi nous 

gémissons dans cette tente, désirant revêtir notre domicile céleste, 3 si du 
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moins nous sommes trouvés vêtus et non pas nus. 4, Car tandis que nous 

sommes dans cette tente (ce corps humain actuel), nous gémissons, 

accablés, parce que nous voulons, non pas nous dépouiller (comme c’est le 

cas dans une mort physique), mais nous revêtir, afin que ce qui est mortel 

soit englouti par la vie ».  

Le verset 4 est le désir ultime de tous ceux qui sont vivants aujourd’hui. 

Le deuxième tapis parle de notre humanité et de notre nature humaine. 

Rappelez-vous que le deuxième tapis est de couleur noire et que des poils 

de chèvre sont utilisés pour confectionner ce tapis. Cela représente deux 

réalités qui s’appliquent au croyant maintenant. La première est notre corps 

humain que nous pouvons voir et auquel nous pouvons nous identifier et la 

seconde, le cœur de l’homme caché ou l’homme de la nouvelle créature qui 

est à l’intérieur. Ainsi, pour nous, nous avons notre homme de la nouvelle 

créature, et notre humanité.  

 

Le troisième tapis 

Le troisième tapis est placé de manière appropriée sur le deuxième 

tapis pour y produire des changements qui se reflètent dans le premier tapis. 

Pour plus de clarté, lorsque le troisième tapis est placé sur le deuxième tapis, 

ce qui en résulte au fil du temps est le premier tapis. Le troisième tapis parle 

du sang du Christ, de l’œuvre de la rédemption, de la personne du Christ en 

tant qu’agneau sacrifié. C’est pourquoi il est dit que le troisième tapis est fait 

de peaux de béliers teintes en rouge. La plupart du temps, les peaux 

d’animaux sont de couleur brunâtre ou grisâtre, mais celle-ci est teinte en 
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rouge pour évoquer le sang de la rédemption. La première couverture est la 

couverture de la justice ; lorsqu’on met notre foi dans le sang du Christ versé 

pour nous dans la rédemption, cela confirme en nous la justice. La première 

couverture est donc celle qui a permis à Dieu d’entrer en relation avec nous, 

de traiter avec nous et d’agir en nous pour produire la beauté que nous 

voyons dans le premier tapis. Le troisième tapis parle de la couverture de la 

rédemption sur notre humanité. Il est impossible de voir le tapis noir que ce 

soit d’en bas ou d’en haut. Quand vous observez de l’intérieur, vous voyez 

le premier tapis, mais quand vous regardez d’en haut, ce que vous voyez 

c’est la peau de dauphins et vous verrez la peau de bélier teinte en rouge, 

le tapis noir est recouvert. Cela montre comment l’œuvre de la rédemption 

couvre le croyant. 

Pour que nous puissions connaître la pleine bénédiction de la 

rédemption, nous devons comprendre le mystère du sang de la couverture. 

C’est pourquoi le mot expiation signifie couvrir. C’est le sang de l’expiation 

qui couvre le croyant. Souvent, nous ne connaissons pas sa véritable valeur 

jusqu’à ce qu’on soit confronté à un défi. Apocalypse 12 dit qu’il y a deux 

choses qui demeurent un problème pour le croyant jusqu’à ce qu’il soit 

parfait. Ainsi, Apocalypse 12:10 dit « Et j’entendis dans le ciel une voix forte 

qui disait : Maintenant le salut est arrivé, et la puissance, et le règne de notre 

Dieu, et l’autorité de son Christ ; car il a été précipité, l’accusateur de nos 

frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit ». Remarquez que 

l’accusation a lieu au trône de Dieu, et non dans le ciel de Dieu. L’accusation 

a donc lieu à l’intérieur du croyant. Le combat et le conflit avec le péché sont 
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si terribles. La conscience de la question du péché est une chose avec 

laquelle les bonnes personnes se battent. Apocalypse 12:10-11 dit :  

« 10 Et j’entendis dans le ciel une voix forte qui disait : Maintenant le salut est 

arrivé, et la puissance, et le règne de notre Dieu, et l’autorité de son Christ ; 

car il a été précipité, l’accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant 

notre Dieu jour et nuit. 11 Ils l’ont vaincu à cause du sang de l’agneau et à 

cause de la parole de leur témoignage, et ils n’ont pas aimé leur vie jusqu’à 

craindre la mort ».  

La couverture de la justice est la première couverture. Dès que le 

premier tapis est posé, les planches sont placées à leur place devant le 

deuxième tapis, le troisième tapis et le quatrième. Nous devons nous tenir 

dans la vérité de la rédemption pour recevoir en termes pratiques la vérité 

de la couverture de la justice. Dans le tabernacle de Moïse de l’Ancien 

Testament, le rideau noir n’est visible ni de l’intérieur ni de l’extérieur parce 

qu’il était entièrement recouvert. C’est de même que le croyant est couvert. 

Hébreux 10 dit :  

« 19
 Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, 

une libre entrée dans le sanctuaire 20 par la route nouvelle et vivante qu’il a 

inaugurée pour nous au travers du voile, c’est-à-dire, de sa chair, 21 et 

puisque nous avons un souverain sacrificateur (le sacrificateur de notre 

confession) établi sur la maison de Dieu, 22 approchons-nous avec un cœur 

sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d’une mauvaise 

conscience, et le corps lavé d’une eau pure ». 

Romain 5:17 dit :  
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« 17 Si par l’offense d’un seul la mort a régné par lui seul, à plus forte raison 

ceux qui reçoivent l’abondance de la grâce et du don de la justice régneront-

ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul ».  

La justice du Christ nous est offerte en don. Seuls ceux qui reçoivent 

la justice du Christ peuvent régner dans la victoire.  

La première couverture est la couverture de la justice, et c’est un don 

pour le croyant. C’est la raison pour laquelle nous ne devons permettre à 

aucun homme de nous emprisonner dans notre passé. Si cette première 

couverture n’est pas en place, la deuxième couverture ne peut pas être 

posée, car elle est la couverture de la protection totale. En effet, la deuxième 

couverture doit voir l’évidence du sang à l’œuvre. Le quatrième tapis est le 

tapis de protection. Ainsi, nous pouvons dire que lorsque nous voyons le 

travail astucieux des chérubins, les anges se répandent dans le premier 

tapis, et ensuite nous pouvons dire que celui qui demeure sous l’abri du très 

haut, repose à l’ombre du Tout puissant. Aucun vent, aucune pluie, aucune 

tempête ne peut pénétrer dans la maison fondée sur la justice. 

Hébreux 10:23 dit :  

« 23 Retenons fermement la profession de notre espérance, car celui qui a 

fait la promesse est fidèle ».  

Nous devons retenir fermement la profession de notre espérance (foi). 

L’habileté à exercer une telle foi ne sera pas présente si vous n’avez pas 

reçu la couverture de la justice, tout comme le quatrième tapis ne peut être 

mis en place sans le troisième tapis. Le troisième tapis est le tapis de justice 

au-dessus de la tente. La tente qui représente le deuxième tapis, de couleur 
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noire, indiquant l’instabilité de la nature humaine n’a qu’une seule solution : 

être couverte par le sang du Christ jusqu’à ce que tous les péchés et iniquités 

aient été purgés et qu’elle puisse laisser ressortir dans la beauté du premier 

tapis.  

 

Le quatrième tapis 

Le quatrième tapis est fait de peaux de dauphins. C’est le tapis de la 

protection totale et de la préservation au milieu de ce monde rempli de toutes 

les menaces de mort. La réalité des jours à venir nous confrontera à la réalité 

des quatre tapis. Esaïe 4:5 dit « L’Éternel établira, sur toute l’étendue de la 

montagne de Sion Et sur ses lieux d’assemblées, Une nuée fumante 

pendant le jour, Et un feu de flammes éclatantes pendant la nuit ; Car tout 

ce qui est glorieux sera mis à couvert ». Du lieu très saint, une colonne de 

lumière jaillit. Lorsqu’elle a traversé les quatre tapis, elle va alors prendre 

une forme de parapluie et couvrir tout le camp des éléments physiques et 

elle va s’installer comme une couverture divine sur le peuple. Avant même 

que le tout premier sacrifice ne soit accompli dans le tabernacle de Moïse, 

les couvertures étaient déjà en place. Si Dieu a été fidèle à ce tabernacle 

symbolique, Il sera fidèle au tabernacle qui n’est pas fait de main d’homme 

en installant les quatre tapis. La question du péché et la question de la mort 

ont été les deux choses qui ont déconcerté l’humanité entière. Mais en 

Christ, ces deux questions trouvent leur réponse. 1 Timothée 3:15 dit « mais 

afin que tu saches, si je tarde, comment il faut se conduire dans la maison 

de Dieu, qui est l’Église du Dieu vivant, la colonne et l’appui de la vérité ».  
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Le mot « appui » ici signifie le support de la vérité. Les colonnes étaient 

au nombre de neuf et les planches au nombre de 48. Nous devons être 

debout en raison de ce que Christ a fait pour nous.  

 

L’application des quatre tapis 

Dieu attend de nous, alors que nous avançons avec Lui dans toutes les 

choses auxquelles Il nous amène, que nous regardions aux dispositions qu’Il 

a prises dans le tabernacle du désert et que nous y trouvions un message 

physique indiquant, dans le Nouveau Testament, une position qui répond à 

notre couverture parfaite en ces fins de temps. Le croyant doit se tourner 

vers Dieu afin de s’approprier et de réaliser en lui-même la signification de 

ces quatre tapis. Le croyant devrait être capable de s’approprier la 

signification du lin fin retors, la reconnaissance du tapis noir, l’efficacité du 

tapis rouge et la réalité du quatrième tapis fait de peaux de dauphins.  

C’est le désir de Dieu de mettre sur chaque personne qui marchera 

avec Lui dans la fidélité de l’esprit, ces couvertures. Alors que nous 

continuons notre marche avec Dieu, il y a un ministère qu’incombe au 

serviteur de Dieu envers l’assemblée que ce serviteur a devant lui : c’est le 

ministère de la couverture. Ils (ses serviteurs) mettront une telle couverture 

sur eux afin que les effets négatifs des puissances démoniaques et des 

puissances du monde ne puissent pas affecter leur croissance spirituelle.  

En tant qu’individus, nous devons nous tourner vers le Seigneur Jésus 

Christ afin qu’Il nous protège et nous couvre complètement de toutes 
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choses. Puisse le Seigneur nous aider à nous lever par la foi pour entrer 

dans les réalités de ces quatre tapis. Lisons Ésaïe 42 

« 1 Voici mon serviteur, que je soutiendrai, Mon élu, en qui mon âme prend 

plaisir. J’ai mis mon esprit sur lui ; Il annoncera la justice aux nations. 2 Il ne 

criera point, il n’élèvera point la voix, Et ne la fera point entendre dans les 

rues. 3 Il ne brisera point le roseau cassé, Et il n’éteindra point la mèche qui 

brûle encore ; Il annoncera la justice selon la vérité. 4 Il ne se découragera 

point et ne se relâchera point, Jusqu’à ce qu’il ait établi la justice sur la terre, 

Et que les îles espèrent en sa loi ».  

Ces versets sont en fait une prophétie sur Jésus Christ. Tout ce qui est dit 

sur le Seigneur parle aussi de l’Église et le verset 4 parle de l’Église dans 

une certaine mesure. Ces versets parlent donc du croyant. Le mot « justice » 

au verset 1 signifie qu’il apportera la révélation de la parole de Dieu aux 

nations.  

Le verset 2 signifie que tandis que le Seigneur apporte la révélation de 

Ses plans et de Ses desseins aux nations, Il ne connaîtra pas de difficulté. 

La pénétration de la parole sera si profonde et si claire que, du lever du soleil 

à son coucher, le nom du Seigneur sera certainement loué.  

Dans les versets 3 et 4, il nous est montré que Jésus Christ annoncera 

la justice selon la vérité. À Son époque, lorsque Jésus a apporté la révélation 

de la parole de Dieu, les Pharisiens, les Scribes et tous ceux qui étaient en 

charge des questions religieuses en ce qui concerne les israélites ne 

savaient pas ce qu’Il apportait et ils s’y sont opposés. Marc 2 et 3 témoignent 

du degré d’opposition que Jésus a reçu de la part de ces zélés religieux. 
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Néanmoins, dans tout le ministère de Jésus, Il avait la couverture de Dieu 

sur Lui et Il était capable d’amener Sa doctrine à la victoire. À ce sujet, nous 

pourrons lire Matthieu 12:14-21 : 

« 14 Les pharisiens sortirent, et ils se consultèrent sur les moyens de le faire 

périr. 15, Mais Jésus, l’ayant su, s’éloigna de ce lieu. Une grande foule le 

suivit. Il guérit tous les malades, 16 et il leur recommanda sévèrement de ne 

pas le faire connaître, 17 afin que s’accomplît ce qui avait été annoncé par 

Esaïe, le prophète : 18 Voici mon serviteur que j’ai choisi, Mon bien-aimé en 

qui mon âme a pris plaisir. Je mettrai mon Esprit sur lui, Et il annoncera la 

justice aux nations. 19 Il ne contestera point, il ne criera point, Et personne 

n’entendra sa voix dans les rues. 20 Il ne brisera point le roseau cassé, Et il 

n’éteindra point le lumignon qui fume, Jusqu’à ce qu’il ait fait triompher la 

justice. 21 Et les nations espéreront en son nom ».  

La sagesse qui voulait qu’Il ne le fasse pas connaître faisait partie de 

la couverture que Dieu a donnée à Jésus. Il savait quand se faire connaître 

et quand se retirer de la foule. Remarquez que le mot « esprit » dans le 

verset 18 débute par une lettre minuscule2. Le mot esprit ici ne fait pas 

référence au Saint Esprit mais plutôt à la couverture que Dieu a placée sur 

Jésus. L’expression « Et il annoncera la justice aux nations » au verset 18 

signifie qu’Il enseignera aux nations, les voies de Jéhovah. Le verset 19 

indique clairement que l’œuvre de l’Évangile n’a pas pour but de faire de la 

figuration. L’Évangile n’a pas pour but de se faire un nom parmi les hommes 

ou de s’acquérir. Nous devrions plutôt comprendre qu’un nom spécial a été 

 
2 Dans la version anglais, le mot « esprit » débute par une lettre minuscule et non majuscule. 



Le tabernacle et ses antitypes 

 

Page 85 sur 106 

 

mis sur nous, car il est écrit : « Je mettrai mon nom sur vous » ; quel 

privilège !  

Dans Esaïe 42:3, nous voyons l’expression « Il annoncera la justice 

selon la vérité », mais dans Matthieu 12:20, on nous dit « Jusqu’à ce qu’il ait 

fait triompher la justice ». Ainsi, ce qui nous est donné comme vérité dans 

Esaïe 42:3 est appelé triomphe dans Matthieu. Que dit donc l’Éternel ainsi ? 

Le Père dit que la parole de Jésus Christ sera exposée comme étant la 

parole de Dieu Lui-même jusqu’à ce que la mort soit totalement expulsée de 

la face de la terre entière dans cet âge et dans l’âge à venir. La terre sera 

entièrement restaurée pour revenir au culte de Jéhovah Dieu.  

Donc, le croyant est le tapis de fin lin retors, car l’humanité de Christ 

qui fait en sorte que Sa mort soit vue sur nous comme la justice de Christ en 

Lui se trouve sur nous. Le tapis teint en rouge représente le sang de Jésus 

Christ qui est répandu continuellement sur nous comme une enveloppe 

puissante, nous enveloppant dans le sang afin que rien ne puisse nous 

toucher. La couverture de peaux de dauphins est le ministère du Christ qui 

nous scelle sur le front en cet âge de la fin, nous couvrant de sorte que rien 

ne puisse toucher notre esprit.  

Lisons Exode 40:17-19, 34 

« 17Le premier jour du premier mois de la seconde année, le tabernacle fut 

dressé. 18 Moïse dressa le tabernacle ; il en posa les bases, plaça les 

planches et les barres, et éleva les colonnes. 19 Il étendit la tente sur le 

tabernacle, et il mit la couverture de la tente par-dessus, comme l’Éternel 

l’avait ordonné à Moïse. 
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34 Alors la nuée couvrit la tente d’assignation, et la gloire de l’Éternel remplit 

le tabernacle ». 

 

Le verset 17 montre que le tabernacle a été construit sur une période de 

neuf mois. Puis, au verset 18, les mots « les bases » montrent que le 

tabernacle est une personne, la personne de Jésus Christ (l’Église 

corporative). Remarquez que, de même que Moïse mettait la couverture sur 

les planches du tabernacle, de même, par la foi, les serviteurs du ministère, 

parvenus à l’état de ministère en Jésus Christ par le moyen du ministère de 

la parole de Dieu, mettront une couverture sur le peuple de Dieu, aux 

moyens des prières et des déclarations. Maintenant, au verset 34, après que 

la couverture a été mise sur le tabernacle par les ministères que Dieu a 

suscités à Son peuple, l’ÉTERNEL viendra et remplira le tabernacle de Sa 

gloire. C’est ainsi que l’ÉTERNEL rendra Sa présence tangible parmi Son 

peuple en ce temps de la fin.  

Nombres 3:25 dit : « Pour ce qui concerne la tente d’assignation, on remit 

aux soins des fils de Guerschon le tabernacle et la tente, la couverture, le 

rideau qui est à l’entrée de la tente d’assignation ». 

Ce précepte a été donné aux Guerschonites et ils représentent un 

peuple qui a de l’intelligence et de la lumière. Ils étaient capables de faire 

ces choses non seulement pour eux-mêmes, mais aussi pour le peuple de 

Dieu.  
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Lisons Nombres 4:15 « Après qu’Aaron et ses fils auront achevé de couvrir 

le sanctuaire et tous les ustensiles du sanctuaire, les fils de Kehath 

viendront, au départ du camp, pour les porter ; mais ils ne toucheront point 

les choses saintes, de peur qu’ils ne meurent. Telles sont les fonctions de 

porteurs, imposées aux fils de Kehath dans la tente d’assignation ». 

Ce verset parle des fils de Kehath dans la tente. Ce verset parle de la 

réalité d’un peuple qui ne pouvait pas exercer le ministère de la couverture. 

Il y a donc des gens qui pouvaient communiquer la couverture et d’autres 

qui ne pouvaient pas le faire. Lorsque le tabernacle fut dressé, l’ÉTERNEL 

prenait possession du tabernacle et y demeurait pendant un certain temps. 

Mais lorsque la nuée s’élevait, Moïse l’annonçait à travers le voile au prêtre 

et ce dernier faisait descendre les mobiliers et les couvrait. Ensuite, les 

Kehathites, les Guerschonites et les Merathites porteront ces choses sur 

leurs épaules ou sur leur tête et se mettront en marche. 
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Chapitre 5 : LE FONDEMENT DE DIEU 
 

Introduction 

Nous allons aborder ce sujet par le biais d’un verset de l’Écriture qui 

est dans 2 Timothée 2:19. Nous voulons établir dans ce chapitre que Dieu a 

un fondement et que ce fondement est sûr. Notre examen de ce fondement 

nous conduira à certains passages du livre de l’Exode et des Nombres. 

Lisons 2 Timothée 2:19.  

« 19Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles 

qui lui servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; 

et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité ».  

Considérons également le passage d’Exode 26:18-28, 32, 37. 

« 18 Tu feras vingt planches pour le tabernacle, du côté du midi. 19 Tu mettras 

quarante bases d’argent sous les vingt planches, deux bases sous chaque 

planche pour ses deux tenons. 20 Tu feras vingt planches pour le second côté 

du tabernacle, le côté du nord, 21 et leurs quarante bases d’argent, deux 

bases sous chaque planche. 22 Tu feras six planches pour le fond du 

tabernacle, du côté de l’occident. 23 Tu feras deux planches pour les angles 

du tabernacle, dans le fond ; 24 elles seront doubles depuis le bas, et bien 

liées à leur sommet par un anneau ; il en sera de même pour toutes les deux, 

placées aux deux angles. 25 Il y aura ainsi huit planches, avec leurs bases 

d’argent, soit seize bases, deux bases sous chaque planche. 26 Tu feras cinq 

barres de bois d’acacia pour les planches de l’un des côtés du tabernacle, 
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27 cinq barres pour les planches du second côté du tabernacle, et cinq barres 

pour les planches du côté du tabernacle formant le fond vers l’occident. 28 

La barre du milieu traversera les planches d’une extrémité à l’autre. 

32 Tu le mettras sur quatre colonnes d’acacia, couvertes d’or ; ces colonnes 

auront des crochets d’or, et poseront sur quatre bases d’argent. 

37 Tu feras pour le rideau cinq colonnes d’acacia, et tu les couvriras d’or ; 

elles auront des crochets d’or, et tu fondras pour elles cinq bases d’airain ». 

 

Tant de choses sont contenues dans les passages ci-dessus. Nous avions 

vu dans le passage portant sur les tapis au chapitre deux que le premier des 

quatre tapis est appelé le tabernacle. Le deuxième tapis est également 

appelé le tabernacle. Le premier tapis est de couleur blanche et parle de 

notre homme de la nouvelle création. La bible appelle cet homme le 

tabernacle proprement dit ; c’est la plus petite unité du temple qui déborde. 

Il fait référence à chaque croyant individuel comme un homme nouvellement 

créé.  

Le deuxième tapis est le tabernacle qui abrite le tabernacle et il fait 

référence à notre humanité. L’apôtre Pierre dans 2 Pierre 1:13-14 dit « Et je 

regarde comme un devoir, aussi longtemps que je suis dans cette tente, de 

vous tenir en éveil par des avertissements, car je sais que je la quitterai 

subitement, ainsi que notre Seigneur Jésus Christ me l’a fait connaître ». 

Nous voyons donc que notre humanité est désignée comme étant un 

tabernacle.  
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Aussi 2 Corinthiens 5:1-5 l’expose brillamment.  

« 1 Nous savons, en effet, que, si cette tente où nous habitons sur la terre est 

détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l’ouvrage de Dieu, une 

demeure éternelle qui n’a pas été faite de main d’homme. 2 Aussi nous 

gémissons dans cette tente, désirant revêtir notre domicile céleste, 3 si du 

moins nous sommes trouvés vêtus et non pas nus. 4, Car tandis que nous 

sommes dans cette tente, nous gémissons, accablés, parce que nous 

voulons, non pas nous dépouiller, mais nous revêtir, afin que ce qui est 

mortel (cette tente actuelle) soit englouti par la vie. 5 Et celui qui nous a formé 

pour cela, c’est Dieu, qui nous a donné les arrhes de l’Esprit ».  

Au verset 1, l’expression « cette tente où nous habitons sur la terre » 

est ce qu’on appelle notre humanité, c’est-à-dire le deuxième tapis. Or 

l’expression « demeure éternelle » fait référence au corps divin, le tabernacle 

parfait pour notre homme de la nouvelle création. Le tabernacle parfait pour 

notre homme de la nouvelle création n’est pas notre corps physique. 

Cependant, dans le processus de la rédemption, notre homme de la nouvelle 

création a été conçu par Dieu pour rester dans cette habitation actuelle 

jusqu’à son plein développement. Une fois vainqueur, il recevra sa nouvelle 

demeure qui est le corps divin, une demeure éternelle qui n’a pas été faite 

de main d’homme. En effet, l’homme de la nouvelle création est une quantité 

d’esprit, une substance d’esprit, une essence d’esprit. Donc, puisque nous 

ne serons pas toujours en chair et en os (cette humanité), alors toute 

croissance que connaîtra l’homme de la nouvelle création devra se faire au 

détriment du genre de vie que ce corps (tabernacle) veut vivre. C’est 
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pourquoi nous sommes appelés à une vie de consécration afin que notre 

homme de la nouvelle création puisse trouver son expression.  

Le verset 2 dit « Aussi nous gémissons dans cette tente ». Le terme 

« nous » fait ici référence à ce corps humain (tabernacle). C’est là que les 

gémissements ont lieu. L’une des plus grandes expressions des 

gémissements du royaume chez le croyant est le fait que l’homme de la 

nouvelle création veuille se détacher de la vie de l’enfance. Il y a des 

pensées, des désirs et des ambitions de l’homme de la nouvelle création 

que ce tabernacle actuel ne peut contenir. Mais un jour, il éclatera ce corps 

de limitation, ce corps de mort afin de pouvoir s’exprimer.  

Cette phrase du verset 2 « désirant revêtir notre domicile céleste » fait 

référence au troisième tapis. Rappelez-vous que le troisième tapis était teint 

en rouge et nous avions compris que cela nous évoquait le sang de Jésus 

Christ. À mesure que ce vêtement continue à être appliqué à notre humanité, 

le salut parvient à un niveau de plénitude plus élevé jusqu’à ce que nous 

nous débarrassions de ce corps de limitation. Non pas en le perdant, car la 

compagnie des Fils, la classe du Christ, sera encore en chair et en os 

lorsqu’elle manifestera la plénitude de la vie.  

Dans 2 Corinthiens 5:3, il nous est dit « si du moins nous sommes 

trouvés vêtus et non pas nus ». Au moment d’être revêtu par-dessus, il est 

attendu à ce qu’aucun homme ne soit trouvé nu. Cela est dû au fait qu’au 

moment d’être revêtu par-dessus, l’homme de la nouvelle création dans la 

vie du croyant aurait déjà un plein développement. En effet, Dieu ne nous 

laissera pas nus, car la vision de notre Dieu sera de nous envelopper. Nous 
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voyons dans Apocalypse 3:18 ce qui a été dit au sujet de l’église de Laodicée 

« Je te conseille d’acheter de moi de l’or éprouvé par le feu, afin que tu 

deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la 

honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin 

que tu voies ». Remarquez qu’il est dit que cette église était nue, pourquoi ? 

Parce qu’elle n’était pas vêtue de la lumière de la vision actuelle de l’heure, 

mais était plutôt satisfaite de la religion. Mais en ce temps de la fin, un peuple 

sera trouvé vêtu à la droite de la majesté d’en haut.  

Ainsi, nous voyons que dans 2 Corinthiens 5:1-5, il y a une transition 

d'un tabernacle à un autre. Lorsque nous parlons de la plus petite unité du 

tabernacle qui est complète dans tous les sens du terme, il s’agit du premier 

tapis (tapis retors). Donc, le véritable appui qui maintient le tapis retors et les 

autres tapis, ce sont les Écritures. Cet ensemble représente les membres 

du corps de Christ ; mais c’est à la mesure du temps des livres de Dieu. 

Lisons 1 Timothée 3:15 « mais afin que tu saches, si je tarde, comment il 

faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l’Église du Dieu vivant, la 

colonne et l’appui de la vérité ».  

Ce verset des Écritures est très important pour comprendre que 

l’Église est censée être la gardienne de la vérité. Néanmoins, elle devient la 

gardienne de la vérité à mesure que la vérité lui est lue et témoignée. Le mot 

« appui » dans ce verset est le mot grec traduit en anglais par « support ». 

Ainsi, l’église de Jésus Christ est la colonne et le support de la vérité. Il est 

fait référence ici aux pierres vivantes (hommes et femmes) dans la vie 
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desquelles le témoignage de Dieu a été valable. La bible dit que nous serons 

donnés au monde comme une alliance.  

Maintenant, notre principale attention sera dirigée vers le mot « appui » 

qui est aussi traduit par support ; le support de la vérité, le support du 

royaume de Dieu. Le royaume de Dieu repose sur les colonnes et les 

supports qui sont véritables ; qui ne peuvent jamais être ébranlés ni être 

brisés. Or, le premier voile, le second voile et les tapis sont suspendus au-

dessus des colonnes et des planches. Les 66 livres de la Bible nous sont 

donnés pour soutenir notre vie chrétienne, pour nous encourager et pour 

nous fournir une couverture supplémentaire. Au final, la vérité de la parole 

de Dieu qui nous a été témoignée deviendra chair en nous et nous nous 

tiendrons sur ces planches et ces colonnes. La promesse donnée à l’église 

de Philadelphie dans Apocalypse 3:12 nous permet de saisir cette pensée. 

Il est dit : « Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de 

mon Dieu, et il n’en sortira plus ; j’écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le 

nom de la ville de mon Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel 

d’auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau ».  

Ces planches servent de support afin que tout le témoignage de Dieu 

demeure sûr. Or, les supports eux-mêmes doivent être soutenus parce qu’il 

nous est dit que deux bases d’argent ont été fournies pour chaque planche ; 

c’est cela qui constitue le point de contact entre la planche et la terre. C’est 

une sorte de crochet en argent au moyen duquel les planches se tiennent 

droites et c’est le fondement de Dieu. Rappelez-vous que l’argent dans 

l’Écriture parle de la rédemption : il parle soit de la vérité rédemptrice, soit 
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de l’œuvre réelle de la rédemption dans la vie du peuple de Dieu. Nous 

pouvons simplement définir le fondement de Dieu comme étant le salut 

expérimenté et sur lequel on s’appuie pour vivre. 

Ce que représente l’argent 

Dans Exode 30:11-16, on nous montre l'utilisation de l'argent dans les 

Écritures. 

« 11 L’Éternel parla à Moïse, et dit : 12 Lorsque tu compteras les enfants 

d’Israël pour en faire le dénombrement, chacun d’eux paiera à l’Éternel le 

rachat de sa personne, afin qu’ils ne soient frappés d’aucune plaie lors de 

ce dénombrement. 13 Voici ce que donneront tous ceux qui seront compris 

dans le dénombrement : un demi-sicle, selon le sicle du sanctuaire, qui est 

de vingt guéras ; un demi-sicle sera le don prélevé pour l’Éternel. 14 Tout 

homme compris dans le dénombrement, depuis l’âge de vingt ans et au-

dessus, paiera le don prélevé pour l’Éternel. 15 Le riche ne paiera pas plus, 

et le pauvre ne paiera pas moins d’un demi-sicle, comme don prélevé pour 

l’Éternel, afin de racheter leurs personnes. 16 Tu recevras des enfants 

d’Israël l’argent du rachat, et tu l’appliqueras au travail de la tente 

d’assignation ; ce sera pour les enfants d’Israël un souvenir devant l’Éternel 

pour le rachat de leurs personnes ». 

Remarquez que ceux qui devaient être dénombrés étaient âgés de 

20 ans et plus.  

Deuxièmement, la somme d’argent que chacun devait payer était d’un 

demi-sicle.  
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Le montant à payer était fixé. Le riche ne devait pas donner plus et le 

pauvre ne devait pas donner moins.  

Avant tout dénombrement en Israël, c’est-à-dire lorsque les personnes 

âgées de 20 ans et plus doivent être dénombrées comme appartenant à 

Dieu, elles étaient tenues de payer un demi-sicle et on dit que le sicle est 

l’argent du rachat/expiation. Cela signifie qu’il représente leur rachat.  

Le fondement de Dieu exige que tous ceux qui seront appelés du nom 

de l’ÉTERNEL aient une profonde assurance du salut. Chaque personne 

devait apporter le demi-sicle à l’Éternel par elle-même. Personne ne devait 

payer au nom d’un autre. Cela signifie que chaque personne doit avoir une 

relation personnelle avec le Seigneur Jésus Christ. Cette personne doit avoir 

une assurance intérieure que son péché a été ôté. Cette personne doit 

recevoir Christ pour elle-même. Remarquez que le prix est fixe. Le riche ne 

donnera pas plus et le pauvre n’en donnera pas moins. La même condition 

est requise pour tous. En effet, la bible dit dans Romains 3:23 « Car tous ont 

péché et sont privés de la gloire de Dieu ». Le chemin menant à la vie est 

fixe, il est invariable. Bien qu’il y ait tant de dénominations éparpillées dans 

les villes et les nations, ce ne sont que ceux qui ont payé le prix du rachat 

qui appartiennent à Dieu. Tels sont ceux qui ont pris le mérite de Jésus Christ 

sur leur vie. Chaque individu doit être dénombré dans le ciel comme 

appartenant à Dieu. Exode 30:12 dit « Lorsque tu compteras les enfants 

d’Israël pour en faire le dénombrement, chacun d’eux paiera à l’Éternel le 

rachat de sa personne, afin qu’ils ne soient frappés d’aucune plaie lors de 

ce dénombrement ».  
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Ce verset contient toutes les nuances d’une vérité conforme aux 

enseignements sur le fondement de Dieu. Au verset 14, nous avons vu que 

tous ceux qui devaient être dénombrés devaient être âgés de 20 ans et plus. 

Prenons par exemple un nombre hypothétique en disant qu’il y avait 

5 millions d’israélites au moment où ce commandement a été donné. Sur 

ces 5 millions, 3 millions ont été dénombrés comme ayant 20 ans et plus. 

Or, dans le dénombrement de Dieu, l’expression « tous ceux qui avaient 

20 ans et plus » fait référence au fait que la confiance de la maison de Dieu 

doit reposer sur ceux qui ont fait l’expérience du salut. Le nombre 20 

représente le début de la séparation de soi pour le service de Dieu. Si l’on 

veut donner aux hommes la possibilité de servir Dieu dans la maison de Dieu 

ou de parvenir à l’état d’exercer le service spirituel, il faut que ce soit des 

hommes qui ont eu une mesure spirituelle ; des hommes qui ont une pleine 

assurance que leurs péchés ont été enlevés et qu’ils ont fait quelque chose 

de supplémentaire.  

À une certaine époque en Israël, David voulait connaître le nombre de 

personnes en Israël, alors il envoya Joab pour dénombrer le peuple. « Et le 

roi dit à Joab, qui était chef de l’armée et qui se trouvait près de lui : Parcours 

toutes les tribus d’Israël, depuis Dan jusqu’à Beer Schéba ; qu’on fasse le 

dénombrement du peuple, et que je sache à combien il s’élève » (2 

Samuel 24:2). Au moment où David a donné cet ordre, il n'a pas demandé 

au peuple de donner un demi-sicle, une rançon pour leurs âmes selon 

l'ordonnance donnée dans Exode 30:12-13. Cette action de David a entraîné 

le jugement d’Israël. Dans 2 Samuel 24:15, il est dit : « L’Éternel envoya la 

peste en Israël, depuis le matin jusqu’au temps fixé ; et, de Dan à Beer 
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Schéba, il mourut soixante-dix mille hommes parmi le peuple ». Quiconque 

s’appuie sur sa confiance et qui confie le service du royaume de Dieu à des 

âmes qui ne sont pas rachetées invite la peste. Les dénominations sont 

aujourd’hui ravagées par les fléaux de Dieu parce que, beaucoup de gens 

ont été dénombrés dans leur assemblée et à qui des responsabilités ont été 

données dans la maison de Dieu. Or, ces personnes n’ont pas donné une 

rançon à Dieu pour leurs âmes — elles n’ont pas accepté Jésus Christ pour 

leur salut. Peu importe le nombre de personnes, tant qu’elles ont fait 

l’expérience du salut et se sont soumises à Dieu dans la consécration, ce 

sont elles qui sont qualifiées pour porter le véritable fardeau du service du 

Seigneur.  

La principale leçon de 2 Samuel 24 est que tandis que le peuple du 

Seigneur est zélé pour marcher avec le Seigneur, il doit s’assurer qu’il est 

debout dans la rédemption tout le long. Ils doivent avoir une foi fermement 

fixée sur Jésus Christ. Ils doivent savoir qu’il n’y a aucun autre nom donné 

parmi les hommes par lequel ils peuvent être sauvés, si ce n’est le nom de 

Jésus Christ. Nous devons également nous imprégner de la foi et continuer 

à nous approprier quotidiennement les mérites de l’œuvre expiatoire de 

Jésus sur nos âmes. Nous devons donner une réponse à Dieu pour prouver 

que nous apprécions le don du salut. Cette réponse doit être l’offrande de 

notre propre personne. En effet, le demi-sicle ne parle pas seulement du 

Christ, il parle aussi de nos propres âmes. Ceux qui doivent servir le Christ 

doivent s’offrir complètement à Dieu dans la soumission.  
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Une autre chose à noter dans le passage d’Exode 30:13 est que le 

sicle doit être le sicle du sanctuaire. Le sicle doit être celui qui est approuvé 

dans la maison de Dieu.  

« Voici ce que donneront tous ceux qui seront compris dans le 

dénombrement : un demi-sicle, selon le sicle du sanctuaire, qui est de vingt 

guéras ; un demi-sicle sera le don prélevé pour l’Éternel ». 

Au verset 13, on nous dit qu’un sicle équivaut à vingt guéras. Il en est 

ainsi, afin qu’il n’y ait pas d’erreur. Rien n’a été laissé au hasard. L’exigence 

de Dieu pour ceux qui entreront dans Son royaume est fixe et aucun homme 

ne peut la changer. Nous ne pouvons pas offrir un véritable service à Dieu 

tant que nous ne nous consacrons pas pleinement. Ceci est clairement 

énoncé dans Romains 12:1 « Je vous exhorte donc, frères, par les 

compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, 

agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable ». La 

consécration de notre corps est le début de notre culte spirituel, l’entrée dans 

le culte spirituel, l’entrée dans ce service qui Lui appartient.  

Dans Ézéchiel 44:6-16, on nous montre deux sortes de services, un 

ministère envers Dieu et un ministère envers la maison. Il y a ceux qui 

s’occupent des besoins du peuple, et il y a ceux qui s’occupent des besoins 

de Dieu. Si notre ministère doit être envers Dieu, si notre ministère doit être 

accepté comme apportant un certain avertissement dans la maison de Dieu, 

il doit être sur les bases d’une consécration totale à Dieu. Exode 38:25-27. 

« 25 L’argent de ceux de l’assemblée dont on fit le dénombrement montait à 

cent talents et mille sept cent soixante-quinze sicles, selon le sicle du 
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sanctuaire. 26 C’était un demi-sicle par tête, la moitié d’un sicle, selon le sicle 

du sanctuaire, pour chaque homme compris dans le dénombrement, depuis 

l’âge de vingt ans et au-dessus, soit pour six cent trois mille cinq cent 

cinquante hommes. 27 Les cent talents d’argent servirent à fondre les bases 

du sanctuaire et les bases du voile, cent bases pour les cent talents, un talent 

par base ».  

Lorsque les enfants d’Israël ont été dénombrés pour la première fois, 

la quantité totale d’argent qui a été obtenue de ceux qui avaient 20 ans et 

plus, et qui constituait l’argent du rachat, nous est donnée au verset 25 

d’Exode 38 comme étant de cent talents et mille sept cent soixante-quinze 

sicles, selon le sicle du sanctuaire. Le verset 27 nous montre que c’est 

l’argent de l’expiation prélevé sur les israélites qui a servi à fondre les socles. 

Les fondations du grand tabernacle de Dieu ont été posées sur l’argent 

provenant de la rançon que ces âmes ont donnée au Seigneur. Le 

fondement de la maison de Dieu est établi sur la vérité du salut offert, reçu 

et apprécié. Le don de Christ qui est offert est reçu par et pour chaque 

homme individuellement et puis apprécié.  

Au verset 27, la somme de talents reçus était de cent talents d’argent. 

Les versets d’Exode 26 : 19-32 s’accordent sur ce point. 

« 19 Tu mettras quarante bases d’argent sous les vingt planches, deux bases 

sous chaque planche pour ses deux tenons. 

20 Tu feras vingt planches pour le second côté du tabernacle, le côté du nord, 

21 et leurs quarante bases d’argent, deux bases sous chaque planche. 
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22 Tu feras six planches pour le fond du tabernacle, du côté de l’occident. 

23 Tu feras deux planches pour les angles du tabernacle, dans le fond ; 

24 elles seront doubles depuis le bas, et bien liées à leur sommet par un 

anneau ; il en sera de même pour toutes les deux, placées aux deux angles. 

25 Il y aura ainsi huit planches, avec leurs bases d’argent, soit seize bases, 

deux bases sous chaque planche. 

26 Tu feras cinq barres de bois d’acacia pour les planches de l’un des côtés 

du tabernacle, 

27 cinq barres pour les planches du second côté du tabernacle, et cinq barres 

pour les planches du côté du tabernacle formant le fond vers l’occident. 

28 La barre du milieu traversera les planches d’une extrémité à l’autre. 

29 Tu couvriras d’or les planches, et tu feras d’or leurs anneaux qui recevront 

les barres, et tu couvriras d’or les barres. 

30 Tu dresseras le tabernacle d’après le modèle qui t’est montré sur la 

montagne. 

31 Tu feras un voile bleu, pourpre et cramoisi, et de fin lin retors ; il sera 

artistement travaillé, et l’on y représentera des chérubins. 

32 Tu le mettras sur quatre colonnes d’acacia, couvertes d’or ; ces colonnes 

auront des crochets d’or, et poseront sur quatre bases d’argent ». 

Le nombre total de bases fabriquées avec les cent talents d’argent est 

de cent. Sur le côté sud du tabernacle se trouvent vingt planches ; quarante 
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bases sont fixées à ces planches ; deux bases par planche. Sur le côté nord, 

quarante bases. Sur le côté ouest du tabernacle, il y a huit planches, ce qui 

nous donne seize bases. Puis les quatre colonnes menant au lieu très saint, 

quatre bases. Le total des bases est de cent. Le nombre cent parle de la 

plénitude du salut ou de la plénitude de la rédemption. Cela montre que nous 

ne nous approprions pas seulement Jésus Christ comme notre sauveur au 

début de notre voyage, mais que le Christ demeure notre sauveur tout au 

long du voyage. À chaque étape de notre voyage, nous puisons la force et 

la motivation appropriées dont nous avons besoin pour le service chrétien 

en regardant à Jésus Christ et en nous appropriant de Ses mérites. Ceux 

qui, en fin de compte, seront appelés le temple de Dieu, c’est-à-dire ceux de 

la vie desquels les eaux vives couleront jusqu’aux extrémités de la terre, 

doivent avoir chacun un talent pour une âme. Ce talent n’est rien d’autre que 

le don de Jésus Christ.  

Dans Exode 30, la Bible dit que le prix de l’expiation ou de la 

rédemption qui était prélevé sur les enfants d’Israël était destiné au service 

des Lévites. Chaque fois que le tabernacle était démantelé dans le désert 

alors que la nuée s’élevait pour avancer, les planches, les colonnes, les 

barres, les bases d’argent étaient attachées en divers lots et les Merithites 

les portaient sur leur tête. La Bible nous dit que c’était leur service. Lors de 

tous les déplacements de Dieu d’un endroit à l’autre, les Merithites de la 

famille des Lévites étaient chargés de porter ces pièces d’argent qui étaient 

assez lourdes. De même, dans tout notre service, si notre fondement est 

vrai, s’il doit y avoir un casque de salut sur notre tête, nous devons porter la 

vérité de notre Seigneur Jésus Christ sur notre tête. Nous devons vivre 
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conformément à l’esprit du don de Christ notre sauveur. Nous devons nous 

offrir entièrement à Lui. Paul dit dans Romains 1:16-17 « Car je n’ai point 

honte de l’Évangile : c’est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque 

croit, du Juif premièrement, puis du Grec, parce qu’en lui est révélée la 

justice de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu’il est écrit : Le juste vivra par 

la foi ».  

Pour tous ceux qui veulent entrer dans le service du divin, l’exigence 

est fixe. Et à tous ceux qui voudraient entrer dans le royaume de Dieu par le 

moyen du salut et dans Son service par la consécration, l’exigence est fixe. 

Elle ne peut pas être réduite pour les pauvres ou augmentée pour les riches. 

Elle ne peut être réduite pour les non-instruits ou augmentée pour les 

savants. Mais lorsque le témoignage du Christ est fidèlement donné et reçu 

par quiconque, ce témoignage est capable de produire le salut dans une 

âme et de la rendre sage jusqu’à la consécration totale en vue du service du 

Dieu vivant.  

Pour conclure de cette méditation, lisons 2 Timothée 2:19-21 et 1 

Corinthiens 3:9-15. 

« 19 Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles 

qui lui servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; 

et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu’il s’éloigne de l’iniquité. 20 

Dans une grande maison (le royaume de Dieu), il n’y a pas seulement des 

vases d’or et d’argent, mais il y en a aussi de bois et de terre ; les uns sont 

des vases d’honneur, et les autres sont d’un usage vil. 21 Si donc quelqu’un 
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se conserve pur, en s’abstenant de ces choses, il sera un vase d’honneur, 

sanctifié, utile à son maître, propre à toute bonne œuvre ».  

Certains vases dans la maison de Dieu sont destinés à un service 

honorable, tandis que d’autres sont destinés à un service vil. C’est pourquoi 

il est dit que certains sont faits d’or, d’argent et de pierres précieuses, tandis 

que d’autres sont faits de bois, de foin et de chaume. Mais au verset 21, la 

Bible dit : « Si donc quelqu’un se conserve pur, en s’abstenant de ces 

choses, il sera un vase d’honneur ». Se purifier donc de quoi ? Du bois, du 

foin et du chaume qui le rendent vil, en offrant la rançon de son âme afin de 

présenter le Christ à Dieu comme étant son sauveur et pour présenter le 

Christ à Dieu comme étant son Seigneur. Cette double appropriation du 

Christ exige de la personne qu’elle s’engage aussi totalement envers Lui. 

L’un des nombreux mots qui traduisent le mot « rédemption » signifie 

« racheter ». Il n’est pas étonnant que l’Écriture dise que nous devons 

glorifier Dieu dans notre esprit et dans notre corps. 

Lisons le second passage dans 1 corinthiens 3 : 15-21 : 

« 9, Car nous sommes ouvriers avec Dieu. Vous êtes le champ de Dieu, 

l’édifice de Dieu. 10 Selon la grâce de Dieu qui m’a été donnée, j’ai posé le 

fondement comme un sage architecte, et un autre bâtit dessus. Mais que 

chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. 11, Car personne ne 

peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus Christ 

(Jésus Lui-même est notre base d’argent). 12 Or, si quelqu’un bâtit sur ce 

fondement avec de l’or, de l’argent, des pierres précieuses, du bois, du foin, 

du chaume, l’œuvre de chacun sera manifestée ; 13, car le jour la fera 
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connaître, parce qu’elle se révèlera dans le feu, et le feu éprouvera ce qu’est 

l’œuvre de chacun. 14 Si l’œuvre bâtie par quelqu’un sur le fondement 

subsiste, il recevra une récompense. 15 Si l’œuvre de quelqu’un est 

consumée, il perdra sa récompense ; pour lui, il sera sauvé, mais comme au 

travers du feu ».  

Il y a une double approche pour comprendre la question de la fondation 

de Dieu. Notez que dans Exode 26, il nous est dit qu’au bas de chacune des 

planches se trouvent deux tenons d’or et que l’un des deux tenons est 

semblable à une aiguille/poulie. La première base d’argent fait référence au 

salut du péché, la première entrée dans le royaume de Dieu, tandis que la 

seconde base d’argent nous parle de notre entrée dans le service. La 

discussion dans 1 Corinthiens 3 porte sur le service du croyant. Le 

fondement a d’abord été posé dans la vie de l’individu en ce sens que le 

Christ a été proclamé comme Seigneur et sauveur et ensuite, Christ a été 

reçu et il y a eu le pardon des péchés. Ainsi, ce à quoi Paul fait référence 

dans 1 Corinthiens 3, c’est que le fondement a été posé, et la base d’argent 

a été placée à notre service. Paul appelle cela le fondement qui a été posé. 

Ce qui est maintenant requis, c’est de construire sur ce fondement. Les 

matériaux requis pour bâtir sur ce fondement sont l’or, l’argent et les pierres 

précieuses. Il a également parlé du bois, du foin et du chaume. Si quelqu’un 

bâtit avec de l’or, de l’argent et des pierres précieuses, l’œuvre de cet 

homme subsistera. Mais si cette œuvre est faite avec du bois, du foin et du 

chaume, le jour la fera connaître, car elle se révélera dans le feu, et le feu la 

consumera.  
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Que le Seigneur nous aide à nous consacrer à Son service. 
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Fin 


